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Величественную программу СССР 
приветствуют все прогрессивные силы

Вместе с советским народом весь 
Мир обсуждает сейчас величествен
ную программу коммунистического 
строительства в СССР, изложенную 
в тезисах доклада товарища 
п. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС, оценивает историческое зна
мение наступившего в нашей стра
не периода- развернутого строитель
ства коммунистического общества, 
вглядывается- в перспективы, от
крывающиеся -для социализма в 
международном- масштабе. -

Все народы могучего мирового 
социалистического лагеря- горячо 
приветствуют новый грандиозный 
план развития народного хозяйства 
Советского Союза. К  великой цели 
мы идем сплоченными рядами. Вы
дающихся успехов в строительстве: 
социализма и коммунизма добились 
народы Советского Союза, Китай
ской Народной Республики, Польши, 
Чехословакии, Германской Демокра
тической' Республики, Венгрии, Ру
мынии, Болгарии, Албании, Корей
ской Народно-Демократической Рес
публики, Монгольской Народной 
Республики, Демократической Рес
публики Вьетнам. Около миллиарда 
людей, творящих новую жизнь в 
социалистических странах, прокла
дывают дуть в светлое будущее 
всему человечеству.

В течение предстоящего семиле
тия социалистический мир продви
нется далеко вперед в решающей 
для дела прогресса сфере человече- 

•ской деятельности —  в материаль
ном производстве. Он будет произ
водить больше промышленной про
дукции, чем вся система капита
лизма. За этот короткий историче
ский срок Советский Союз далеко 
продвинется вперед в решении ос
новной экономической задачи, в 
ко-здании материально-технической 
базы коммунизма.

«В 1965 году, —  говорится в 
тезисах доклада товарища Н. С. Хру
щева, ■—  Советский Союз по абсо
лютному производству некоторых 
главнейших; вйдов продукции прев
зойдет, а по другим приблизится к  
современному уровню промышлен
ного производства в США. К этому 
времени производство важнейших 
продуктов сельского хозяйства в 
целом и на душу населения превы
сит современный уровень США.

Превосходство СССР в темпах ро
ста производства создаст реальную 
основу для того, чтобы в течение 
примерно пяти лет после 1965 года 
догнать и превысить уровень про
изводства США на душу населения.

Таким образом, к  этому времени, 
а может быть и раньше, Советский 
Союз выйдет на первое место в ми
ре как по абсолютному объему прт- 
изводства, так и по производству 
продукции на душу населения, что 
обеспечит самый высокий в мире 
жизненный уровень населения. Это 
будет всемирно-историческая побе-, 
да социализма в мирном соревно
вании-е капитализмом».

Б этих успехах находит мате
риальное выражение ленинская ге
неральная линия партии, всепо
беждающая сила марксизма-лени
низма.

Газета Коммунистической партии 
Китая «Жэньминь жибао» оцени
вает семилетний план как огром
ный шаг СССР по. пути к  коммуниз
му и подчеркивает, что советский 
народ, руководимый мудрой Комму
нистической партией, внесет выда
ющийся вклад в дело дальнейшего 
роста и укрепления всей. мировой 
социалистической системы. В этом

1 советский народ видит свой интер
национальный долг перед социали
стическим лагерем, который являет
ся величайшим завоеванием и гор
достью трудящихся 'всех стран.

От Кореи на Дальнем Востоке до 
Албании на берегах Адриатики лю
ди на всех языках социалистическо
го мира обсуждают наш план раз
вернутого строительства коммуни
стического общества, подчеркивают 
значение новых успехов Советского 
Союза для завершения строитель
ства социализма в странах народ
ной демократии, говорят об усили
вающемся влиянии системы социа
лизма на весь ход всемирной исто
рии, досылают - слова дружбы ; и 
привета советскому народу, нашей 
.славной партии.

Прогрессивный американский пи
сатель Альберт Кан со страниц 
«Правды» обращается к  советским 
людям с шекспировскими словами: 
«О смелый, новый мир, где есть 
такие люди!» План развернутого 
строительства коммунизма —  это 
творческий труд (и созидательная 
энергия миллионов советских рабо
чих, колхозников, интеллигенции. 
«Им честь и хвала!» —  говорят 
все прогрессивные люди за рубежом.

Наступает новый этап в развитии 
социалистической общественной 
формации, решающая фаза великого 
состязания между стихией капита
листического хозяйства и плановой 
экономикой социализма. Историче
ское соревнование между социализ
мом и капитализмом началось в не
выгодных для социализма условиях: 
мы получили в наследство от капи
тализма, технико-экономическую от
сталость страны. Поколения наших 
людей воспитывали свою волю, .му
жали мыслью в борьбе за то, что
бы догнать и перегнать передовые 
капиталистические страны в техни
ко-экономическом отношении. Нам 
мешали блокадами, войнами, нас 
старались сбить с пути, в ногах пу
тались капитулянты, отступники от 
важнейших принципов марксизма- 
ленинизма. Но советский народ, ве
домый коммунистами, неуклонно 
шел вперед.

Столбцы газет всего Мира говорят 
об этом. «Для Советского Союза,—  
пишет буржуазная бельгийская га
зета «Суар», —  наступил момент 
показать свои неисчерпаемые жиз
ненные силы и пойти на приступ 
последнего оплота капиталистиче
ского мира —  его жизненного уров
ня», Газета, забывает, однако, ска
зать, что даже в США этот «оплот» 
призрачен. «Данные о безртботице 
остаются удручающими, —  пишет 
американская газета «Крисчен сай- 
енс монитор», —  насчитывается 
около четырех миллионов безработ
ных. Один из 14 рабочих не имеет 
работы, полагают, что эта цифра 
возрастет после рождества». А за 
пределами империалистических го
сударств, в Азии и Африке, в стра
нах, которые веками страдали под 
гнетом колониального ига, прости
рается человеческое море бедности 
и нищеты. Вот почему газета «Нью- 
Йорк тайме» вспоминает сегодня с 
тревогой о «народах, которые не на. 
ходят существенного избавления от 
бедности в условиях капитализма». 
Печать США беспокоится, что эти 
народы изберут свой путь развития, 
учитывая опыт СССР.

Американская печать вынуждена 
сделать и еще одно признание: се
милетний план развития экономики 
СССР «увеличит политическую при
влекательность коммунистической 
системы» и для ряда стран Запад

ной Европы, например, Италии. Но 
печать США боится все же посмот
реть прямо правде в глаза. Когда 
Советский Союз догонит самые пе
редовые капиталистические страны, 
«привлекательность коммунистиче
ской системы» с огромной, невидан
ной силой скажется во всех стра
нах.

Повсеместно растет престиж со
циализма и падает престиж капи
тализма. Даже среди реформистов 
более дальновидные люди начинают 
это учитывать и острее критико
вать капитализм. Например, лондон
ская газета «Рейнольдс ньюс» в 
статье, посвященной семилетнему 
плану, так характеризует•современ
ную экономику Англии: «Мы жи
вем, спотыкаясь от бумов к  «ма
лым» депрессиям. Нами управляет 
правительство, допускающее, чтобы 
тридцать процентов мощностей ста
леплавильной промышленности без
действовало. Мы ставим производ
ство в зависимость от прибылей для 
немногих». Нарисовав эту картину, 
газета делает такой вывод: необхо
димо принять «разумный социали
стический план управления нашей 
промышленностью... Перед Англией 
стоит выбор —  либо социалистиче
ское планирование, либо националь
ный упадок». Конечно, газета на 
лейбористский, реформистский лад 
понимает «социалистическое плани
рование». Но такое выступление — . 
симптом, оно предвещает дальней
шее укрепление позиций социали
стической идеологии в экономически 
развитых буржуазных странах. Се
милетний план развития народного 
хозяйства СССР —  удар по всей 
системе буржуазной идеологии, по 
реформизму и современному реви
зионизму..

Строительство коммунизма в 
СССР в огромной степени содейству
ет распространению - среди трудя
щихся капиталистического мира 
правды о том, чего добиваются, во 
имя чего борются коммунисты. Уже 
сейчас видно, что пропагандистам 
реакции лгать становится все труд
нее. В американской печати, kotoj 
рая трубила о «советской впщ ш й 
опасности», можно встретить те
перь и такие строки о наших Ала
нах: «Эти планы предполагают, что 
не произойдет особенно большого 
роста международной напряженно
сти, который потребовал бы резкой 
активизации военной подготовки».

Правда заключается в том, что 
новое общество, которое со дня сво
его рождения выступает под зна
менем мира, вновь подтвердило со 
всей решительностью: война ему не 
нужна. Тезисы доклада Н. С. Хру
щева на XXI съезде проникнуты 
ленинской идеей мирного сосущест
вования и соревнования социали
стической и капиталистической си
стем. Буржуазная печать пишет о 
«вызове», ' брошенном Советским 
Союзом капиталистическому миру. 
Да, мы вызываем капиталистиче
скую систему на мирное соревнова
ние.

Могучий социалистический ла
герь, крепкий своим монолитным 
единством, показывает- путь со
циального. экономического и . духов
ного развития всему человечеству. 
Творческая разработка учения о 
коммунизме, о пути его построения, 
начатая в трудах основоположников 
марксизма-ленинизма,, успешно про
должена нашей партией, ее Цент
ральным Комитетом. Растущие си
лы коммунизма неодолимы, его .по
беда неизбежна.

(Передовая «Правды» за 19 но
ября).

ЗАГОРЕЛИСЬ ОГНИ 
СЛАВНОГО ДВИЖЕНИЯ

В забое—бригада 
коммунистического труда

КРАСНОАРМЕЙСКОЕ (Сталинская 
область), 18 ноября. (ТАСС). Вели
чественная перспектива коммуни
стического строительства в нашей 
стране, начертан Аая в тезисах док
лада товарища Н. С. Хрущева, ро
дила новую патриотическую ини
циативу: молодые рабочие шахты 
>Г» 5 — 6 имени Димитрова создали 
бригаду коммунистического труда.

—  Каждый рабочий, вступивший 
в наш коллектив. —  говорит брига
дир Кузьма Северинов,—  дал клят
ву сознательно отдавать все свои 
силы, энергию и способности делу 
строительства коммунизма, восии- 
тывать в себе и в своих товарищах 
качества члена коммунистического 
общества.

Члены этой бригады единодушно 
выработали принципы, которым 
они будут следовать: всем учиться, 
постоянно повышать свою квалифи
кацию, общеобразовательный и по
литический уровень. Отказ от уче
бы —  считать как отсутствие соз
нательности и уважения к  себе.

Мы, заявляют молодые шахтеры, 
решительно порываем с остатками

прошлого: пьянством, хулиганством, 
сквернословием, всем тем, что ме
шает нам двигаться вперед. Тот, 
кто нарушит эти требования, недо
стоин высокого звания члена брига
ды коммунистического труда.

Бригаде поручили добычу угля 
на только что созданном участке. 
Горняки дали слово к  началу 1959 
года организовать работу по графи
ку  цикличности, давать в смену за 
шесть часов 300 тонн угля. Это 
значит, что каждый рабочий будет 
добывать почти на десять тонн у г
ля в смену больше, чем предусмот
рено средней нормой по шахте.

Сегодня, собравшись перед сме
ной, молодые рабочие создали учеб
ную группу, которая пойдет в ве
чернюю среднюю школу. Леонид 
Лямшин, Дмитрий Окяпняк и дру
гие их товарищи по бригаде, окон
чившие десять классов, решили 
совместно готовиться к  поступле
нию на заочную учебу в Днепропет
ровский горный институт.

Первая шахтерская бригада ком
мунистического труда идет навстре
чу XXI съезду КПСС.

Трудовая вахта 
подтягивает отстающих

Г о д о в о й  п л а н  в ы п о л н е н
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). Ра

ботники сельского хозяйства Те- 
гульдетского района, соревнуясь в 
честь XXI съезда КПСС, перевыпол
нили годовой план продажи госу
дарству молока, мяса и яиц. Сдано 
на -1.587 центнеров мяса и на 
2,396 центнеров молока больше, 
чем за 10 месяцев прошлого года.

V
. . Коллектив сапожного цеха Мол- 
чановского промкомбината, где 
бригадиром секретарь партийной ор
ганизации (промкомбината тов. Лес- 
ниченко, успешно трудится в дни

социалистического соревнования за 
достойную встречу XXI съезда 
КПСС. Работники цеха за 10 меся
цев выполнили годовой план, а ок
тябрьский —  на 193 процента.

Хорошо работает коммунист тов. 
Пахомов. Он ежедневно выполняет 
норму выработки на 2 0 0 — 210 про

центов. Мастера-сапожники тт. 
Смачный, Кем, Кайзер, Ш ишкин и 
Утанан ежедневно дают 18 0— 190 
процентов нормы.

Обеспечивает бесперебойную ра
боту цеха закройщик тов. Побереж- 
ников.

Р а
В дни предсъездовской вахты 

успешно выполняют свои обязатель
ства грузчики завода резиновой 
обуви. Они отгрузили сверх ок
тябрьского,- - плана продукции на 
2 миллиона рублей. Отлично орга
низовал работу грузчиков брига
дир тов. ЧтрнояргИ.
— ----------------------- *

н ь ш е  с р о к а
В ноябре бригада обязалась ме

сячный план погрузки выполнить 

на три дня раньше и успешно бо

рется за выполнение своего обяза

тельства.
М. ПЕТРОВ.

АСТРАХАНСКИЕ СУДОСТРОИТЕЛИ  
НА ПРЕДСЪЕЗДОВСКОЙ ВАХТЕ
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Собрание актива Московской городской 
партийной организации

18 ноября в Большом Кремлев
ском' дворце' состоялось собрание 
актива Московской городской пар
тийной организации. В нем приня
ли участие более, двух тысяч ком
мунистов! Собравшиеся с большим 
единодушием избрали в почётный 
президиум Президиум Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза.

С докладом об итогах ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачах Мо
сковской городской партийной орга
низации выступил первый секре
тарь горкома партии товарищ 
Устинов.

В прениях выступили секретарь 
Дзержинского райкома партии тов. 
Никифоров, директор завода 
«АТЭ-1» тов. Копылов, председа

тель исполкома Московского Совета 
тов. Бобровников, секретарь парт
кома московского авт ш веда имени 
Лихачева тов. Фатеев, начальник 
Главного политического управления 
Советской Армии и Военно-Морско
го Флота тов. Голиков, слесарь за
вода «Серп и молот» тов. Морозов, 
Министр просвещения РСФСР тсв. 
Афанасенко, 1 начальник Главного 
управления трудовых резервов тов. 
Зеленко, директор химико-техноло
гического института имени Менде
леева тов. Жаворонков, мастер це
ха депо Москва-сортировочная Мо
сковско-Рязанской железной дороги 
тов. Станилевич и другие.

Участники собрания единодушно 
одобрили документы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС и определили

задачи партийной организации сто
лицы.

В работе собрания партийного 
актива Москвы приняли участие то
варищи А. И. Кириченко, М. А. Су
слов, Н, С. Хрущев.

На собрании партийного актива 
с речью выступил Первый секре
тарь ЦК КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР товарищ 
Н. С. Хрущев; тепло встреченный 
собравшимися.

В обстановке большого воодушев
ления участники собрания обрати
лись с письмом к  .Центральному Ко
митету Коммунистической партии 
Советского Союза.

. Собравшиеся исполнили партий
ный гимн «Интернационал». ; - 

(ТАСС).

АСТРАХАНЬ. Коллективу судостроительной верфи имени 
С. М. Кирова по итогам работы за третий квартал присуждено пере
ходящее Красное знамя Совета Министров РСФСР и ВЦСПС и вы 
дана первая денежная премия. План выпуска валовой продукции 
судостроители выполнили на 116,4 процента.

Досрочно завершена производственная программа десяти месяцев 
Успешно трудится коллектив и сейчас.

Два года назад на верфи начали строить первые морские прием 
но-транспортные рефрижераторные суда для рыбной промышленно
сти. Десятки подобных судов бороздят сейчас воды Каспия и Балти 
кн, Белого и Черного, Азовского и Аральского морей.

На предприятии успешно освоен блочно-секционный метод строи
тельства судов.

На снимке: в судокорпусном цехе верфи. тА__,
(Фотохроника ТАСС).

Вручение меж дународной  
Ленинской премии писателю  

А рн ольду  Цвейгу

Многое изменилось в механиче
ской мастерской Средне-Обской ком
плексной геофизической экспедиции 
за время трудовой вахты в честь 
XXI съезда КПСС. По предложению 

t рационализаторов улучшены техно- 
[ логические процессы, механизирова

ны трудоемкие операции.
Взять, к  примеру, кузнеца ком

муниста Ивана Анашкина. Это он 
превратил кузнечный пресс в сво
его рода универсальный агрегат, 
выполняющий теперь двенадцать 
различных операций. Плодотворно 
работают рационализаторы фрезе
ровщик Коротков, слесарь Майду- 
ров.

Недавно внедрил свое новое пред
ложение и Алексей Назаров. Он 
установил подвесную стрелу про
стейшей конструкции. Теперь отпа
ла необходимость передвигать ломом 
тяжелые моторы с одного места на 
другое. Рабочей сноровке обучил 
Назаров и своего ученика коммуни
ста Алексея Попова.

Это они, два Алексея, учитель и 
ученик, первыми в мастерской вста
ли на трудовую вахту в честь XXI 
съезда КПСС. Вызвав на соревнова
ние токаря Гришаева, они решили 
давать по полторы нормы в смену, 
каждый двигатель ремонтировать 
только отлично.

В дни предсъездовского соревно
вания у Назарова и Попова роди
лась мысль —  за счет' дополнитель
ной работы качественно отремонти
рованных двигателей создать в це
хе запас готовых моторов' и тем са
мым сократить в дальнейшем время 
простоя машин в ремонте.

Ремонтники поддержали это пред
ложение. Хорошо отремонтирован
ные моторы работали четко, скоро 
в цехе появился первый резервный 
двигатель. А к  празднику Великого 
Октября их стало уже три. Очеред
ная машина, необходимая разведчи
кам недр, была отремонтирована в 
семь раз быстрее, чем предыдущие.

Из-за ремонта моторов не задер
жалась в поселке ни одна зимняя 
полевая партия. 6 ноября Алексей 
Назаров завершил годовую норму. 
Многие смены он заканчивал с вы
полнением задания на 17 0— 200 
процентов. С таким же упорством 
работал и Алексей Попов.

Предсъездовская вахта! Она вы
звала новый прилив сил у  трудя
щихся Колпашевского района, за
ставила подтянуться ранее отста
вавших. Лучше в последнее время 
работают лесозаготовители Колпа
шевского леспромхоза. Они перевы
полнили октябрьский план. Славный 
ответ горнякам Кузбасса дали рабо
чие в прошлом отстающего мастер
ского участка Федора Вицокурова. 
В сентябре этот участок дал 7 ты
сяч кубометров леса вместо,5  ты
сяч по плану, на 5 дней раньше 
срока выполнен октябрьский план. 
Комплексные звенья лебедчиков 
тт. Тихомирова, Ильницкого, Ш ува- 
ликова заготавливают сейчас леса ь 
полтора раза больше нормы.

Немало творческого огонька, ини
циативы проявляют в эти дни ли-

НОВАЯ МОЩНАЯ ШАХТА
КОРКИНО. (Челябинская об

ласть), 18 ноября (ТАСС). Здесь 
вступила в строй одна из крупней
ших в Челябинском угольном бас
сейне шахта «Калачевскав-3», Се

годня государственная комиссия 
подписала*акт о fee приемке.

Проектная мощность шахты —  
1,5 тысячи тонн угля в сутки. Она 
имеет автоматизированные 1 скипо

вый и клетьевой подъемники на 

электротяге, врубовые машины и 

другое оборудование для механизи
рованной добычи угля.

В Свердловском зале Кремля 18 
ноября в торжественной обстановке 
была вручена международная Ле
нинская премия «За укрепление 
мира между народами» выдающему
ся немецкому писателю и борцу за 
м ир ' Арнольду Цвейгу.

При ■' вручении присутствовали 
многочисленные представители об
щественности столицы, писатели, 
ученые, деятели искусства, студен
ты.

В зале находились сотрудники 
посольства Германской Демократи
ческой Республики в СССР во гла
ве с чрезвычайным и полномочным 
послом Иоганнесом Кенигом.

Председатель комитета по меж
дународным Ленинским премиям 
академик Д. В. Скобельцын, откры
вая собрание, тепло приветствовал 
Арнольда Цвейга с присуждением 
ему Ленинской премии.

—  В лице Арнольда Цвейга, 
сказал тов. Скобельцын,' —  мы 
чтим не только писателя большого 
таланта, но и-мужественного бор

ца и общественного деятеля, кото
рый со страстной убежденностью 
выступает за демократический мир
ный путь развития Германии, за 
дружбу и взаимопонимание между 
народами.

После вручения Арнольду Цвейгу 
диплома и золотой медали лауреата 
международной Ленинской премии 
«За укрепление мира между наро
дами» с приветственными речами к  
награжденному обратились предсе
датель Советского комитета защиты 
мира писатель И. С. Тихонов, пред
седатель президиума Союза совет
ских обществ дружбы и культурной 
связи с зарубежными странами 
И. В. Попова, первый секретарь 
правления Союза писателей СССР 
А. А. Сурков, слесарь московского 
завода «Динамо» В. И. Лебедев и 
студентка Московского университе
та Ирина Белоконева.

Тепло встретили собравшиеся вы
ступление лауреата международной 
Ленинской премии Арнольда Цвейга.

(ТАСС).
I

тейщики завода «Металлист», лесо- 
химики промартелей «Дегтякур» и 
«Путь культуры». Они выполнили 
свои обязательства.

Долгое время отстающим пред
приятием в районе была мебельная 
фабрика Колпашевского промкомби
ната.

В прошлом продукция фабрики 
не раз браковалась государствен
ной комиссией по качеству. Б дни 
предсъездовской вахты упорно взя
лись мебельщики за повышение 
производительности труда, за улуч
шение качества продукции.

Хотя часть рабочих была на 
уборке урожая, фабрика успеш
но перевыполнила сентябрьское за
дание, а в октябре сумела изгото
вить добрую половину крупного за
каза для Томского политехническо
го института. Лучшие столяры 
тт. Соснин, Тулин, станочница тов, 
Новикова и другие упорно боролись 
за честь фабричной марки. Комис
сия уже не нашла в изготовленной 
продукции брака.

В магазинах города появилась ме
бель, обратившая на себя внимание 
красивой отделкой.

—  В честь съезда партии мы 
первыми на севере области освоили 
производство фанерованной мебели 
разборного типа, —  говорят мебель
щики.

Первым взялся за изготовление 
такой мебели столяр Федор Трофи
мович Огарков.

Вот на его верстаке появилась 
дверка будущего платяного шкафа. 
Йа клей ложатся куски  тонкой ду
бовой фанеры. Тут нужен не только 
опыт столяра, но и вкус художни
ка. Федор Трофимович умело подби
рает колер. Еще минута —  и на 
поверхность дверки ложится краси
вый узор. Несколько ударов молот
ком по выпуклым местам фанеры— 
и деталь готова.

С двенадцати лет работает Огар
ков по столярной части, до мелочей 
изучил свое дело. В дни вахты с 
верстака этого мастера уже сошли 
30 первых фанерованных платяных 
шкафов собственной конструкции.

—  Рад, —  говорит Федор Тро
фимович, —  что в дни подго
товки к  съезду наша фабрика по
кончила с отставанием. Годовой 
план мы обязательно перевыполним, 
дадим колпашевцам много красивой, 
добротной мебели.

Тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС о конт- 
р'ольных цифрах развития народно
го хозяйства СССР на 1959 — 1965 
годы вызвали у колпашевцев новый 
прилив трудовой активности. На 
предприятиях района ширится со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу XXI съезда КПСС, 

С. НЫТМАНОВ, 
(наш корр.).

*
На снимке вверху: Алексей На

заров и Алексей II oil он ■ собираю! 
двигатель автомашины.

Фото автора.

По 3.719 килограммов молока от коровы
хозяйстваПодведены итоги соревнования 

доярок государственных хозяйств 
области. Замечательных успехов до
билась доярка,' учебного хозяйства 
Томского сельхозтехникума Таисия 
Мокиёнко. За 10 месяцев текущего 
года она надоила в среднем по 
3.7T9 килограммов молока от каж 
дой коровы и по-прежнему занима
ет первое место.

Евдокия Савчук из совхоза «За- 
варзино» надоила по 3.681 кило
грамму молока на корову и занима
ет второе место в соревновании доя
рок. На третьем месте —  Анна Ба-

рабаш из этого , же 
(3.405 килограммов).

Последующие места занимают 
доярки совхоза «Заварзйно» Т. Гор
бунова, Е. Рыкснна, Г. 1 Старых, 
М. Кауцман, И, Нузнвцова, —  на
доившие по 3.237 —  2.973 кило
грамма молока1 на фуражную коро
ву.

Среди доярок совхоза «Пегрово» 
лучший результат у А. Негодиной, 
Е. Несиненко и М. Молчановой, на
доивших в среднем по 2.907 —  
2.679 килограммов молока.

Виктор Шеховцев первенства 
не уступает

Чабан
низму»

колхоза «Путь к  комму- 
Кожевниковского района 

Виктор Шеховцев на 1 ноября по
лучил 237 ягнят от каждых ста 
овцематок, удержав первенство в 
соревновании чабанов области.

' НА втором месте —  Ольга Ва
силевская из колхоза «Магнито- 
строй» Васюганского района. Она

получила и сохранила по 209 яг
нят от 100 овцематок.

Чабаны 1 . Еаракулов из Парбиг- 
ского района, Е. Фролова из Ше- 
гарекпго района, Г. Куку  из Зы
рянского района, Е. Шелезёнко из 
Кривошеинского района получили 
от каждых 100 овцематок по 
17 2— 190 ягнят.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклэда товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы“

*  *  I ТУ ☆  I  ......................... ..................^

Лучше распространять 
передовой опыт

Новый семюгетаий план явится 
огромным шагом вперед по пути ре
шения задачи —  догнать и пере
гнать наиболее развитые капита
листические страны по выпуску 
продукции на душу населения. Ре
шающим условием выполнения этой 
исторической задачи является все
мерное повышение производительно
сти труда __во всех отраслях народ
ного хозяйства.

Взяты наш небольшой коллектив 
слесарей-инструментальщиков заво
да «Оибэлектромотор ». Мы готовим 
оснастку для штамповки статоров и 
роторов моторов. Работа эта кропот
ливая, требующая большой точно
сти. Иной штамп около месяца гото
вить нужно.

Каждый из нас понимает, что 
своевременное изготовление ос
настки для выпуска новых моторов 
— это борьба за технический про
гресс в промышленности, за выпол
нение огромных работ по электри
фикации страны, намеченных но
вым семилетним планом. Это 
заставляет нас искать и нахо
дить новые резервы повышения 
производительности труда.

Еще недавно, например, кусочки 
матриц штампов опиливали на рас
пиловочных станках. На это уходи
ло много времени, да и качестве 
было невысоким. Слесарь Николаи 
Константинович Сорокин недавно 
попробовал отшлифовать одну плос
кость кусочка матрицы. Этим заин
тересовался слесарь Юрий Мамин. 
Он решил отшлифовать не только 
плоскость, но и радиус кусочков 
матрицы. Теперь опиливание кусоч
ков матриц заменено шлифовкой их 
на шлифовальных станках. Это зна
чительно повысило производитель
ность труда, улучшило качество об
работки детали.

Такую заботу о повышении про
изводительности труда проявляет 
большинство рабочих нашего заво
да. Многие из них накопили ценный 
опыт совершенствовалия отдельных 
производственных процессов.

На наш взгляд, ценный опыт 
новаторов производства распростра
няется еще недостаточно. Если вну

три цеха опыт передовиков распро
страняется неплохо, то обмен опы
том между рабочими разных цехов 
и особенно разных предприятий ор
ганизован очень слабо. Мы почти 
ничего не знаем об опыте работы 
лучших инструментальщиков элек
тромеханического, манометрового 
заводов и других томских предприя
тий.

Очень редко проводятся совеща
ния и слеты передовиков производ
ства, где они смогли бы обменяться 
опытом своей работы, очень мало 
издается брошюр об опыте работы 
лучших производственников нашей 
области.

Мы предлагаем коренным образом 
улучш ить изучение и внедрение пе
редового опыта. Работники отделов 
труда и заработной платы совмест
но с инженерами и мастерами долж
ны тщательно изучать и обоб
щать передовой опыт рабочих веду
щих профессий. Партийные и проф
союзные организации, инженерно- 
технические работники и мастера 
должны позаботиться о том, чтобы 
этот опыт быстро становился достоя
нием всех рабочих.

Лучше должны изучать и распро
странять передовой опыт и произ- 
водствешгр-техиический отдел, от
дел труда и заработной платы и 
другие отделы и управления сов
нархозов.

Несколько слов о специализации 
производства, Раньше все рабочие 
нашего цеха изготовляли штампы, 
приспособления, мерительный и ре
жущий инструмент. Теперь эти ви
ды работ специализированы. Я и 
еще семь слесарей, например, изго
товляем только штампы, другие ра
бочие — приспособления, третьи—  
инструмент. Такая специализация 
позволила значительно повысить 
производительность труда. Разраба
тывая мероприятия по специализа
ции и кооперированию предприя
тий, работники совнархозов не долж
ны забывать и о внутризаводской и 
внутриц е х о в о й си е ц и а лиза пи и

А. ЧЕЧУРОВ, 
слесарь инструментального це
ха завода «Сибэлентромотор».

Сокровища недр Сибири -  
на службу народу

Невиданные темпы развития на
родного хозяйства надпей страны 
намечены в тезисах доклада това
рища Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС. В ближайшие годы будет 
уделено много внимания развитию 
восточных районов страны и в пер
вую очередь Сибири.

Сказочно богатые недра Сибири 
До, Великой Октябрьской социали
стической революции оставались 
почти неисследованными и нетрону
тыми. Сейчас геологические управ
ления и тресты есть почти во всех 
краевых и областных центрах Си
бири, в них работают тысячи геоло
гов. Ежегодно, зимой и летом, через 
дремучую тайгу, по труднопроходи
мым дорогам идут отряды геологов: 
они ищут новые месторождения 
полезных ископаемых.

За годы Советской власти прове
дена огромная работа по изучению 
геологического строения и состав
лению геологической карты Сибири, 

это, конечно, не значит, 
работа над составлением геоло-

Но
что

Выполним задачи, 
поставленные партией

В тезисах доклада Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС говорится, что 
в результате крупны х экономиче
ских и политических мероприятий, 
проведенных за последние годы, до
стигнуты большие успехи в разви
тии  ̂ социалистического сельского 
хозяйства.

Большие изменения за последние 
пять лет произошли в нашем хо
зяйстве. Значительно увеличилось 
производство продуктов животновод
ства за счет увеличения поголовья 
скота и улучшения кормовой базы 
для животноводства.

Мы добились повышения урожай
ности зерновых культур, а также 
расширили посевы за счет освоения 
150 гектаров новых земель, что 
увеличило производство зерна.

Мероприятия партии и прави
тельства по реорганизации МТС

Строительству 
индустриальную 

базу
С большой радостью и гордостью 

советские люди узнали о величест
венных перспективах развития всех 
отраслей народного хозяйства на
шей Родины, изложенных в тези
сах доклада тов. Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС.

Предстоящее семилетие явится 
периодом небывалого развертывания 
строительства во всех районах 
страны и особенно у  нас, в восточ
ных районах.

Большие задачи предстоит ре- 
• шить и строителям нашей области. 
Осуществляя семилетний план, они 
должны произвести в 1965 году в
3,3 раза больше строительно-мон
тажных работ, чем в 1958 году.

Чтобы успешно справиться с за
дачами в области строительства, 
нужно обеспечить его дальнейшую 
индустриализацию, превратить 
строительное производство в меха
низированный процесс сборки и 
монтажа зданий и сооружений из 
блоков, частей и деталей, изготов
ленных в заводских условиях.

В этом отношении особенно мно
го надо сделать в Томской области. 
Ведь производство строительных 
материалов и изделий находится в 
нашем экономическом районе еще 
на низком уровне. Ряд лет капита
ловложения в эту отрасль были не
достаточными. Существующие пред
приятия имеют слабую производст
венную базу. Многие производствен
ные процессы на них производятся 
вручную, оборудование эксплуати-

уже сыграли большую роль в уве
личении продуктов сельского хо
зяйства. На своих колхозных ма
шинах мы все полевые работы про
вели в лучшие агротехниче
ские сроки. Механизаторы работали 
на заготовке кормов, на строитель
стве скотопомешений.

В предстоящем семилетии задача 
состоит в том, говорится в тезисах, 
чтобы добиться такого роста сель
скохозяйственного производства, ко
торый позволит удовлетворить по
требности населения в важнейших 
продуктах питания.

Колхозники нашей артели будут 
настойчиво' бороться за выполнение 
этой важной задачи.

Г. ШАЛАМОВ, 
бригадир тракторной бригады  

колхоза имени Сталина 
Томского района.

руется в одну смену, да и то зача
стую загружается неполностью, 
технический уход за машинами ве
дется плохо.

В итоге на комбинатах строи
тельных деталей, на кирпичных 
заводах и других предприятиях 
промышленности строительных ма
териалов низок съем продукции с 
одного квадратного метра производ
ственной площади.

С первых дней своей деятельно
сти совнархоз Томского экономиче
ского района принял ряд мер для 
быстрого развития этой отрасли 
промышленности, положив в основу 
этого три принципа: индустриали
зацию, сборность и специализацию. 
В сентябре прошлого года при 
управлении строительства и про
мышленности строительных мате
риалов совнархоз организовал 
специализированный трест «Строй- 
деталь», объединивший 8 действу
ющих предприятий.

Новому тресту подчинены шла
коблочные заводы на станции Тай
га и в Томске (общей мощностью 
до 28 миллионов условных кирпи
чей в год), три комбината строи
тельных деталей, карьеры по добы
че гравия и известняка. Комбина

ты треста «Стройдеталь» имеют 
производственные мощности для 
производства 18 тысяч кубометров 
сборното железобетона и 50 тысяч 
кубометров товарного бетона. Они 
могут выпускать в год 24 тысячи 
кубометров раствора и 24 тысячи 
квадратных метров столярных изде
лий, а также распилить 24 тысячи 
кубометров леса.

Но эти предприятия дают значи
тельно меньше продукции, чем 
могли бы. Так, в прошлом году 
комбинаты строительных деталей 
дали стройкам области лишь 6.900 
кубометров сборного железобетона.

гических карт закончена. Завершен 
только первый этап работ, и пред
стоит большой труд по их детализа
ции и уточнению.

Еще более значительных успехов 
добились советские геологи в пояс
ках и разведке полезных ископае
мых. В результате изысканий, про
веденных в Сибири, разведанные 
запасы большинства видов полез
ных ископаемых увеличились с 
1913 года в согни и тысячи раз. 
Запасы железных руд здесь в на
стоящее время измеряются милли
ардами тонн, и Сибирь может обес
печить сырьем третью металлурги
ческую базу страны, предусмотрен
ную семилетиям планом развития 
народного хозяйства. Запасы алю
миниевых руд достаточны для ра
боты нескольких алюминиевых ком
бинатов. В Западной Якутии обна
ружены богатейшие месторождения 
алмазов. Сибирь обладает громадны
ми запасами угля, цеме1Итного 
сырья, солей, цветных металлов 
и т. д. В результате широко раз
вернувшихся поисковых работ на
мечены перспективные нефтегазо
носные районы на севере Западно- 
Сибирской низменности, в Якутии.

Ярким свидетельством заботы 
партии и правительства о развитии 
науки явилось решение прави
тельства об учреждении Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР, организации крупнейших 
научных центров в Новосибирске 
и Иркутске. В составе Сибирского 
отделения АН СССР начали свою де
ятельность геологические научно- 
исследовательские институты в Но
восибирске, Иркутске и Партии. В 
Новосибирске организован научно- 
исследовательский институт геоло
гии, геофизики и минерального 
сырья. Это создает исключительно

1 благоприятные условия для глубо
кого познания геологии Сибири и 
научной обработки результатов раз
ведочных работ.

В новых научно-исследователь
ских институтах будут разрабаты
ваться многие* теоретические вопро
сы геологии. Это, прежде всего, тео
рия рудообразования, исследование 
процессов образования горных по
род, вопросы происхождения неф
ти, исследование,; строения глубоких 
слоев земли, разработка новой от
расли^ геологической науки —  изо
топной геологии. Но главной зада
чей всех научных исследований в 
области геологии является установ
ление закономерностей размещения 
полезных ископаемых на территории 
Сибири. Это имеет большое практи
ческое значение.

Выдвинутый в тезисах доклада 
товарища Н. С. Хрущева план раз
вития народного хозяйства страны 
ставит и перед сибирскими геолога
ми огромные и важные задачи. Для 
выполнения их должны быть прове
дены большие работы по поискам 
и разведке новых месторождений 
богатых железных руд, так как 
крупнейшие по запасам месторож
дения железных руд в Колпашев- 
ском и Бакчарском районах Том
ской области, а также в Нижнем 
Приангарье требуют обогащения, а 
оно обходится очень дорого. Несмот
ря на колоссальные запасы угля в 
Сибири, угли, пригодные для кок
сования, остаются до сих пор де
фицитными, поэтому необходимы 
их дальнейшие поиски.

До сих пор не найдены в Сибири 
промышленные месторождения фос
форитов и калийных солей, необхо
димых для изготовления минераль
ных удобрений, в которых очень 
большая потребность.

Одной из главных задач сибир
ских геологов являются поиски 
промышленных месторождений неф
ти. Нужно отметить, что производи
тельность разведочного бурения 
могла бы резко возрасти с перехо
дом на бурение алмазными корон
ками. Для этого сейчас имеются все 
возможности.

Планы развития народного хозяй
ства страны на 1959 —  1965 го
ды требуют объединенных усилий 
геологов-практиков, коллективов 
научно-исследовательских институ
тов, научных работников высших 
учебных заведений.

Советский народ, великий созида
тель и труженик, выполняя гранди
озную программу коммунистическо
го строительства, намеченную но
ябрьским Пленумом ЦК КПСС, еще 
более преобразует Сибирь, поставит 
все ее богатства на службу Родине,
В это большое дело внесут свой 
вклад и ученые Сибири, в том чис
ле и научные работники томских 
вузов.

Ю. НУЗНЕЦОВ,
профессор Томского политехни

ческого института, члан-ноо- 
респондент Академии наук СССР.

Агитаторы томской 
артели «Профин- 
терн», разъясняя ма
териалы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, 
проводят беседы и 
читки газет в цехах и 
отделах.

На снимете: секре
тарь парторганизации 
К). Б. Белиловскнй 
помогает молодому 
агитатору комсомолке 
Вере Ереминой подго
товиться к беседе. 

Фото Ф. Хитриневича,

Б о л ь ш а я  щ е л ь  з о в е т

Г о д о в о й  п л а х —к  В д е к а б р я
ШЕГАРКА. (По телефону). Рабо- Н. С. Хрущева на XXI съезде пар-

чне отдела коммунального хозяйст

ва райисполкома обсудили и одоб
рили 4 тезисы доклада товарища нить к  5 декабря.

тни.
На митинге решено годовую про

изводственную программу вы пол-

Сотни рабочих, инженеров и тех
ников, служащих Томского завода 
«Сибэлектромотор» собрались в ог
ромном, залитом светом механо-сбо- 
рочном цехе. Здесь состоялся ми
тинг, посвященный обсуждению те
зисов доклада товарища Н. С. Хру
щева на предстоящем XXI съезде 
КПСС.

—  Коммунистическая партия, —  
говорит слесарь-инструментальщик 
Иван Долгополов, t —  ведет нас к  
коммунизму. Чувство гордости за 
мудрую политику Коммунистической 
партии охватывает каждого, кто 
читает тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева. Таких темпов раз
вития народного хозяйства не зна
ет ни одна капиталистическая стра
на. Только нашему свободному, со
циалистическому обществу по пле
чу эти грандиозные задачи.

—  Я полностью одобряю конт
рольные цифры развития народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 
годы, —  продолжает тов. Долгопо
лов.—  Претворение их в жизнь —  
решающий этап в создании ма
териально-технической базы ком
мунизма, позволит еще полнее 
удовлетворить материальные и 
Духовные запросы трудящихся. 
С каждым днем наша жизнь ста
новится лучше и краше. Повы
шаются заработная плата, пенсии, 
осуществляется переход на семича
совой рабочий день, увеличивается 
выпуск товаров дця населения. На 
постоянную заботу о нас мы отве

тим новыми трудовыми достижения
ми, отдадим все силы дальнейшему 
развитию народного хозяйства.

Ивана Долгополова сменяет об
мотчица цеха .№ 6 комсомолка Га
лина Старишцикова. Она говорит, 
что на призывы партии комсомоль
цы привыкли отвечать делами. К 
41 "й годовщине Октября комсо
мольцы и молодежь цеха обязались 
сэкономить 80.000 рублей, а сэко
номили 117.900 рублей.

На трибуне —  начальник второго 
цеха тов. Я. Гуревич:

—  Все мы знаем, какое значение 
придавал великий В. И. Ленин 
электрификации как основе для по
строения коммунистического обще
ства в нашей стране, —  говорит 
тов. Гуревич —  В тезисах доклада 
товарища Я. С. Хрущева развитию 
электротехнической промышленно
сти уделяется большое внимание. 
Производство электродвигателей пе
ременного тока должно возрасти в 
2 ,2— 2,4 раза. Задача большая п 
ответственная, выполнение ее будет 
зависеть и от работы нашего заво
да. Выпуск малых электродвигате
лей у нас к  концу семилетки воз
растет в два раза. Но уже в первом 
квартале будущего года мы сможем 
добиться резкого увеличения выпу
ска моторов за счет улучшения тех
нологии. Так. в скором времени мы 
перейдем на изготовление электро
двигателей в алюминиевом исполне
нии новой конструкции.
, —  Контрольные цифры развития 

народного хозяйства СССР на 1959 —

1965 годы, —  сказал в своем вы
ступлении секретарь партбюро тов. 
Кантонистов, —  боевая програм- 
ма нового мощного подъема со
циалистической экономики, культу
ры и благосостояния народа. Мы 
уверены в своих силах и знаем) что 
наши самые смелые планы реальны. 
То, что вчера было мечтой, сегодня 
становится действительностью.

Главный инженер завода тов. Го- 
рулев подробно рассказал о пред
варительном плане предприятия на 
ближайшие семь лет.

—  За семилетие, —  говорит тов. 
Горулев, —  нам предстоит увели
чить по сравнению с 1958 годом вы
пуск электродвигателей более чем 
в два раза. Производство микроэлек
тродвигателей возрастет в 4,5 раза,' 
электродвигателей для гидротолка
телей —  в 17 раз, товаров широ
кого потребления —  в 3,7 раза.

Себестоимость выпускаемой про
дукции за этот период снизится на
25,2 процента, а производитель
ность труда возрастет на 60 про
центов.

Большую цель поставил перед на
ми ленинский Центральный Коми
тет. Пусть не сомневается партияз 
трудовой коллектив завода «Сиб
электромотор» внесет достойный 
вклад в развитие народного хозяй
ства!

Под бурные аплодисменты на 
митинге единогласно принята резо
люция, одобряющая решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС.

НОВЫЕ ВОЗМ ОЖ НОСТИ-НОВЫ Е ЗАДАЧИ

Если учесть роет объема строи
тельно-монтажных работ в пред
стоящем семилетии, то в 1965 го
ду строителям потребуется пример
но 200 миллионов кирпичей, око
ло 100 тысяч кубометров сборного 
железобетона, 150 тысяч кубомет
ров товарного бетона, 125 гы^яч 
квадратных метров столярных из
делий и т. д. Ввод в строй новых 
заводов и карьеров, а также расши
рение существующих —  неотлож
ная задача. Исходя из этого, сов
нархоз уже в текущем году выде
лил на развитие этой отрасли про
мышленности 22 миллиона рублей. 
Еще больше капиталовложений в 
промышленность строительных ма
териалов будет произведено в пос
ледующие годы.

На ближайшие семь лет Томский 
совнархоз предусматривает, прежде 
всего, рост производства стеновых 
материалов и сборного железобето
на, от которых в основном зависят 
индустриализация и механизация 
строительных работ. Предполагает
ся реконструировать шлакоблочные 
заводы в Томске и на станции Тай

га, перестроив их на производство 
крупных шлакоблоков и золоблоков 
мощностью 35 миллионов штук 
условного кирпича.

Сезонный полигон с автоклавами 
на комбинате строительных изделий 
№ 1 надо реконструировать в 
круглогодовой. Выпуск на этом по
лигоне силикатных блоков и золо
блоков за семилетие надо довести 
до 3 миллионов условных кирпичей 
в год. Предполагается перевести на 
круглогодовое действие и сезонный 
кирпичный завод совнархоза. Здесь 
надо построить тоннельные сушил
ки для сырца и тоннельную печь 
для обжига кирпича, доведя про
изводственную мощность завода до 
12 миллионов кирпичей в :год.

Реконструкция и расширение

кирпичных заводов в городе Аси
но, в МДО-132 и МДО-134 треста 
«Томлесжелдорстрой», а также 
строительство заводов силикатного 
кирпича и силикатных блоков в 
Туганском районе, кирпичного заво
да в Колпашево • позволят в 1964 
году выпустить 205 миллионов ус
ловных кирпичей. Это полностью 
удовлетворит потребности строите
лей в стеновых материалах.

Индустриализация строительства 
требует всемерного расширения про
изводства сборных железобетонных 
конструкций. В текущем году в 
Томске введены в строй дополни
тельные мощности по выпуску 44 
тысяч кубометров сборного железо
бетона. Выпуск изделий на этих за
водах будет специализирован (каж 
дое предприятие должно выпускать 
узкий ассортимент определенных 
конструкций), Например, на заводе 
сборного железобетона, возводимом 
на территории промбазы, который 
сдается в эксплуатацию в текущем 
году, будут изготовляться железо
бетонные колонны, балки с предва
рительно напряженной арматурой. 
Формовочный цех комбината строи
тельных деталей Кг 1 будет выпу
скать крупнопанельные плиты, 
многопустотные плиты перекрытий.

Специализация цехов и полигонов 
н а " выпуск железобетонных кон
струкций и изделий намного уве
личит коэффициент использования 
их производственных мощностей.

В итоге этих мероприятий вы
пуск сборного железобетона на за
водах и полигонах трестов «Строи- 
деталь» и «Томлесжелдорстрой» 
достигнет 62 ты сяч ‘ кубометров в 
год, а с вводом в строй в 1962 го
ду еще одного завода по выпуску 
сборного железобетона достигает 
112 тысяч кубометров в год.

В . предстоящем семилетии будет 
осуществлено также строительство

Тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС, 
одобренные ноябрьским Пленумом 
ЦК КПСС, намечают величествен
ную программу дальнейшего роста 
сил и могущества Советского госу
дарства и указывают пути выпол
нения поставленных задач на бли
жайшие 7 лет.

Знакомясь с , предварительными 
итогами пятилетки, приятно и радо
стно сознавать, что в достигнутых 
успехах имеется частица и нашего 
труда. Посевная площадь в колхозе 
за пятилетие увеличилась на 760 
гектаров, или на 42 процента по 
сравнению с 1953 годом. Среднего
довое производство зерна за это 
время составило 26.530 центнеров 
против 16.110 центнеров в 1953 
году, поголовье крупного рогатого

асфальтового завода, выпускающего 
25 тысяч тонн асфальта в год, пе
чи для обжига извести мощностью 
12 тысяч тонн в год и .завода по 
выпуску минеральной ваты мощ
ностью 30— 40 тысяч кубометров 
в год.

В семилетием плане предусмот
рено строительство промышленного 
корпуса по выпуску столярных из
делий. Производственная мощность 
его будет доведена до 100 тысяч 
квадратных метров в год.

Одной из важнейших отраслей 
промышленности стройматериалов 
является карьерное хозяйство. До 
еих поп большинство предприятий 
трестов «Стройдеталь», № 97 и 
«Томлесжелдорстрой» готовит бетон 
на нерассеянной гравийной смеси. 
Это ведет к  перерасходу цемента. 
Семилетний план развития про
мышленности строительных матери
алов в нашей области предусматри
вает строительство в Томске обога
тительной фабрики гравия. Экс
плуатация ее позволит экономить до 
50 килограммов цемента на кубо
метре бетона,

Намечено также построить на 
реке Чулым в Асино песчаный 
карьер, откуда песок будут завозить 
на стройки Томска, механизировать 
и расширить карьер по добыче из
вестняка в деревне Камень Туган- 
ского района. Чтобы обеспечить вы
воз известняка с этого карьера, в 
1959 году предстоит закончить по
стройку автодороги Семилужки —  
Камень.

Так будет развиваться промыш
ленность строительных материалов 
нашей области в ближайшие семь 
лет. Контрольные цифры капитало
вложений в эти предприятия соста
вят 117 миллионов рублей. ■.

Для осуществления этой большой 
задачи потребуются уси л и я  м ногих

скота увеличилось на 75 процентов, 
свиней —  на 92 процента, овец — 
на 46, птицы —  на 33 процента.

Производство мяса (с учетом при
роста поголовья скота) за 5 лет 
увеличилось в 1,8 раза, молока — 
в 2,5 раза, шерсти —  в 1,5 раза. 
Средний надой молока за 10 меся
цев текущего года у нас составил
2.200 килограммов на фуражную 
корову —  на 1.100 килограммов 
больше, чем в 1953 году.

Обсуждая тезисы доклада 
Н. С. Хрущева, колхозники решили 
в 1959 году добиться урожайности 
зерновых не менее 17 центнеров 
с гектара, а также добиться такой 
продуктивности общественного ско
та, чтобы на' каждые 100 гектаров 
земельных угодий получать по 30 
центнеров мяса и 150 центнеров 
молока.

коллективов, всех строителей, мон
тажников и работников других от
раслей промышленности. Встретит
ся немало трудностей и нерешенных 
вопросов.

Пока строители плохо выполняют 
планы возведения объектов строи
тельной индустрии. Например, ра
ботники УНР-290 за 10 месяцев 
текущего года план строительства 
цехов и заводов производственной 
базы выполнили лишь на 72 про
цента. Необходимо принять самые 
эффективные меры, чтобы быстрее 
вводить в строй такие объекты.

Уже сейчас хочется сделать не
сколько предложений, указать на 
нерешенные вопросы, которые не
обходимо ставить в ближайшее 
время.

Средства, отпускаемые Госпланом 
на строительство предприятий 
строительной индустрии в нашей об
ласти, не обеспечивают их ввода в 
текущем семилетии. Следует увели
чить ассигнования для осуществле
ния полной программы строительст
ва и реконструкции предприятий 
строительной индустрии.

Наряду со строительством, рас
ширением и реконструкцией пред
приятий работники строительной 
индустрии должны подумать о ком
плексной механизации работ. На
пример, давно пора осуществить 
это важное дело на гравийных 
карьерах. Кроме добычи гравия из 
воды земснарядами, здесь следует 
применять рассеивание гравийно- 
песчаной смеси с помощью дро
бильно-сортировочных агрегатов и 
вибросит.

Не секрет, что на некоторых 
комбинатах строительных деталей 
и заводах много работ производят 
вручную. В текущем семилетии- сле
дует механизировать подачу мате-

Птобы выполнить эти задачи, мы 
будем неустанно повышать культу
ру земледелия, лучше обрабатывать 
землю, шире' применять местные и 
минеральные удобрения, проводить 
сев только сортовыми семенами. Это 
явится нашим скромным вкладом в 
намеченную программу дальнейшего 
развития народного хозяйства стра
ну . Мы не пожалеем сил, чтобы 
обязательства, принятые нами, бы
ли выполнены.

Е. ЩЕРБАТОВ,
председатель колхоза 

имени Калинина  
Кожевниновского района.

П. СМИРНОВ, 
сенретарь парторганизации.

Н. МАТВЕЕВ,
-  бухгалтер.

риалов и полуфабрикатов в цехи, 
подачу полигоны арматурных 
деталей и каркасов и т. д.

Вместе со строительством новых 
производственных мощностей ра
ботники строительной индустрии 
должны разработать меры для луч
шего использования уже действу
ющих. Сюда должна войти эксплу
атация оборудования в 2 — 3 сме
ны, увеличение съема продукции с 
каждого станка, пропарочной ка
меры, агрегата, печи, модернизация 
действующих машин и станков. 
Осуществление этих мероприятий 
позволит увеличить выпуск про
дукции с квадратного метра произ
водственной площади.

Графики  ̂ строительства новых 
предприятий, а также выпуска про
дукции действующими часто срыва
ются - из-за плохой работы авто
транспорта, находившегося до сих 
пор в ведении строительных тре
стов и заводов. Необходимо бы
стрее осуществить концентрацию 
транспортных средств и улучшить 
их использование.

Строительство большого числа 
предприятий надо начинать в ос
новном в 1959 — 1960 годы. Потре
буется много проектной и сметной 
документации высокого качества. 
Поэтому необходимо, не теряя вре
мени, дать задания на разработку 
проектов.

Эти и ряд других вопросов вста
нут перед строителями и работника
ми стройиндустрии в процессе пре
творения в жизнь семилетнего пла
на.

И. БУЛЫЧЕВ, 
главный инженер управленит 
строительства и промышленно
сти .стройматериалов Томского 
совнархоза.

А
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П ЕР В Ы Е И Т О Г И  
Л Е Д Н И К О В О Й  Э К С П ЕД И Ц И И

Недавно- с Алтая вернулась лед
никовая экспедиция Томского уни
верситета. В ней приняли участие 
8 научных работников и 20 студен
тов геолого-географического факуль
тета. Как и в других горно-ледни
ковых районах СССР, где также ра
ботали экспедиции различных науч
ных учреждений, гляциологические 
исследования, на Алтае производи
лись в соответствии с программами, 
разработанными комитетом Между
народного геофизического года.

Те научные выводы по гляциоло
гии Алтая, которые можно сделать 
уже сейчас, представляют, несом
ненно, значительный научный ин
терес; частью они являются вполне 
обоснованными, частью будут еще 
проверяться в 1959 году.

В течение трех месяцев велись 
наблюдения за ежедневным таянием 
ледников Актру в юго-восточном 
Алтае (близ альпинистского лаге
ря) и за их скоростью движения, а 
также., наблюдения метеорологиче
ские и актинометрические (то есть 
за солнечной радиацией) на двух 
станциях: на высоте 2,150 м близ 
лагеря и 2,850 м в средней части 
главного ледника Актру. На водо
мерном посту близ нижней станции 
регистрировались колебания уровня 
и расхода воды р. Актру, вытекаю
щей из ледников.

Лето этого года . было необычно 
холодным и ненастным, весьма не
благоприятным для альпинистских 
занятий и восхождений на вершины 
и, наоборот, очень «благоприятным» 
для ледников. Лзупь к  концу июня 
стали обнажаться от снега низшие 
части ледников, причем дальнейшее 
таяние было замедленным и неодно
кратно прерывалось летними снего
падами на ледниках. В периоды яс
ной и теплой погоды таяние состав
ляло около 7 см слоя льда за сутки 
в нижних частях ледников, посте
пенно ослабевая по мере движения 
по ледникам вверх; как показывает 
расчет, таяние r равной мере про
исходит под действием и солнечной 
радиации и теплоты воздуха. Нор
му суточного стаивания ледников, 
различную при разных температу
рах, и питания р. Актру с общей 
площади ледников в 13 квадрат
ных км можно считать выясненной. 
Норма стаивания за все лето (при
мерно 4— 5 м) подлежит еще выяс
нению, так как минувший летний 
сезон абляции (таяния) ледников 
был аномальным. Это обстоятель
ство, между прочим, послужило од
ним из доводов в пользу продления 
наблюдений в 1959 году.

Установлено влияние летних сне
гопадов на режим ледников; благо
даря почти полному отражению сол
нечных лучей свежевыпавшим сне
гом таяние ледников резко замед
ляется. Более частое, чем в настоя
щее время, повторение летних сне
гопадов вызвало бы всеобщее на
ступление ледников Алтая; в на
стоящее время они отступают (лед
ники Актру —  с темпом около 7 М 
в год). Выявлено влияние фенов, 
то есть теплых и сухих горных вет
ров, иногда очень сильных. В пер
вой половине сентября половина 
дней была с фенами, причем интен^ 
сивность таяния достигала летней 
нормы.

Скорость движения ледника Ма
лый Актру составляла 12 ем в сут
ки, но у самого края льда лишь 
2 см. Это значит, что движение 
льда .представляет его перемещение 
в толще ледника, связанное со 
свойством пластичности, а сколь
жение ледника по ложу весьма не
значительно.

На Большом Талдуринском лед
нике (площадь 22 кв. км) Южно- 
Чуйского хребта геофизическим от
рядом экспедиции (руководитель 
Г . 'С . Кравцов) проделан весьма 
интересный и новый в гляциологии 
опыт комбинированной геофизиче
ской съемки глубин ледника. На 
опорную сеть сейсмических опреде
лений была наложена детальная 
микромагнитная съемка. Под сред
ней частью ледника в его ложе об
наружена депрессия, где мощность 
ледника достигает 170 м. В зави
симости от изменения толщины лед
ника меняется его скорость движе
ния; для выяснения этой важной 
зависимости собраны необходимые 
данные. На этом же леднике в ряде 
скважин при помощи электротер
мометров определены температуры 
льда на глубине 12 м; они оказа
лись отрицательными —  до минус
3,5 градуса. Такие данные важны 
потому, что температура сильно 
влияет на свойство текучести льда.

Новые важные данные о призна
ках древнего оледенения Алтая по
лучены геоморфологическим отря
дом (доцент Л. Н. Ивановский); по 
их богатству Алтай выступает те
перь на одно из первых мест среди 
горных стран СССР. Особенно важ
но, что в мерзлом грунте в бассейне 
Актру удалось найти остатки древ
ней флоры, что очень поможет по
нять историю оледенений Алтая.

М. ТРОНОВ, 
профессор Томского университета.

Готовиться к севу сегодня!

Ремонт техники не начат
КАРГАСОК. (По телефону). Н4”

окраине Каргаска за глухим забором 
возвышаются добротные строения 
Каргасокского филиала Парабель
ской РТС. Тихо на усадьбе; не 
слышно привычного для мастерских 
гула работающих станков, ударов 
молота. По ограде гуляет зимний 
ветер, наметая сугробы снега. Че
рез открытые настежь двери ремонт
ной мастерской видна груда кирпи
ча и мусора, половина пола устлана 
чурочкой.

Ремонт колхозной техники откла
дывается на неопределенное время. 
Но это не вызывает тревоги у руко
водителей Парабельской РТС.

Еще в период навигации в Кар- 
гасокское . отделение РТС завезены 
токарный и сверлильный станки, 
стенды для холодной и горячей об
катки, проверки и регулировки 
электрооборудования, топливной ап
паратуры и масляных насосов. Од
нако станки, за исключением токар
ного, и стенды не установлены. В 
филиале не хватает тисков, молот
ков.

Отсутствие электростанции в фи
лиале сдерживает ремонт колхоз
ной техники. О выделении электро
станции ведутся бесконечные пере
говоры с областным управлением 
сельского хозяйства, но дальше обе
щаний дело не двигается. У  руко
водителей Парабельской РТС была

возможность дать новую электро
станцию своему отделению, но она 
была продана колхозу. То же самое 
было сделано и с токарным станком. 
Отделению был занаряжен новый 
токарный станок, директор РТС 
оставил его в РТС, а в филиал от
правил старый.

Наступила горячая пора ремонта, 
а в отделении РТС не знают, сколь
ко, каких тракторов, автомашин и 
другого сельхозинвентаря будут 
ремонтировать. Соглашения на ре
монт техники с колхозами не за
ключены.

Руководители Парабельской РТС, 
инспектора по гостехнадзору в кол
хозах Каргасокского района не бы
ли, в каком состоянии находятся 
тракторы, автомашины они не зна
ют. В отделении РТС до сих пор 
неукомплектован штат ремонтных 
рабочих. В штат принято только 
6 человек, хотя нужно не менее 
2 0 — 22 рабочих.

Такие темпы, которыми готовится 
Каргасокское отделение Парабель
ской РТС к  ремонтным работам, вы
зывают серьезную тревогу. Обязан
ность руководителей Парабельской 
РТС и областного управления сель
ского хозяйства помочь коллективу 
Каргасокского филиала быстро • на
чать ремонт колхозной техники.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Зимой... на колесах
В комбинате ,,Томлес“ плохо внедряется 

санная поездная вывозка леса
О преимуществе зимних дорог 

давно знают в комбинате «Томлес». 
Накоплен большой опыт эксплуата
ции таких дорог, есть много техни
ческой литературы.

Из года в год руководители ком
бината «Томлес» издают приказы, 
обязывающие директоров леспромхо
зов подготовить ледяные дороги. 
Ежегодно на предприятия рассыла
ются графики, в которых указаны 
сроки подготовки санного подвижно
го состава, дорожных орудий. Ра
ботники комбината устанавливают 
каждому леспромхозу план вывозки 
древесины по зимним дорогам.

Но на этом хорошее начинание 
часто и кончается. В большинстве 
леспромхозов каждый год зимой сно
ва возят лес на машинах, не имею
щих санных прицепов.

Правда, в некоторых леспромхо
зах организуют вывозку трактора
ми и автомобилями по снежным до

рогам. Эти дороги имеют большое 
сопротивление движению саней, и 
вместо 1 0 — 15 комплектов их 
трактор на малых скоростях тянет 
2 — 3 комплекта, а автомобили —  
по одному. Так работают в Чаин- 
ском, Нибегинском, Парабельской, 
Каргасокском леспромхозах. Дела
ют попытки обледенить дороги ра
ботники Калтайского, Красноярско
го леспромхозов, но не доводят ату 
работу до конца. На остальных 
предприятиях комбината «Томлес» 
возят лес на автомашинах с 
прицепами на пневматических ши
нах.

Вывозка леса поездами по зим
ним дорогам ежегодно срывается 
из-за того, что руководители ком
бината «Томлес» не уважают своих 
собственных приказов и не обеспе
чивают их выполнения, не требуют 
от руководителей леспромхозов от
ветственности за прокладку зимних 
дорог, за вывозку леса на санных 
прицепах.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Облегчить работу 
почтальонов
В летний дождь и зной, в мороз 

и пургу почтальоны за день иног
да проходят многие километры, 
доставляя нам газеты, журналы и 
Письма. И мы нередко не замечаем 
трудностей в их работе, не помо
гаем их устранить.

Доставляя корреспонденцию в 
двух-трехэтажные дома, почтальо
ны не раз поднимаются по кру
тым лестницам, тратят на это мно
го времени и сил.

Можно облегчить труд почтальо
нов. Необходимо установить почто
вые ящ ики на лестничной клетке 
первого этажа с указанием на каж 
дом из них номера квартиры и 
фамилий адресата. 1ак сделано в 
нашем доме по улице Равенства. 3 
г. Томска, где почтальону не при
ходится подниматься во второй и 
третий этажи, а вся корреспонден
ция выбирается из ящиков самими 
жильцами.

Так можно сделать в каждом 
доме. Для этого нужно, чтобы домо
управления и жилищные отделы 
провели соответствующую работу 
среди жильцов многоэтажных до-

В . ФОХТ. г .  в о л н о в .

СпЯоловая стала 
работать лучше
В столовой INS 7 Томского фи

лиала орса на станции Томск-11 
улучшилось обслуживание посети
телей. Здесь установлено новое обо
рудование. Используется новый ме
тод обслуживания. Проходя вдоль 
прилавка для выдачи пищи, посе
титель берет необходимые ему блю
да, а в конце прилавка рассчиты
вается. Благодаря этому увеличи
лась пропускная способность сто
ловой.

Т. ГРИГОРЬЕВ.

Гражданка Шпуленок, 
вы опозорили святое 
слово „мать“ !
Мама!.. Сколько нежности и тепла 

в этом маленьком слове! Его с ува
жением произносит каждый из нас, 
вспоминая женщину, которая вос
питала, поставила тебя на правиль
ный путь. .

Но у Коли, Веры, Сережи и Лю
бы Шпуленок при воспоминании о 
матери горькие слезы наполняют 
глаза. Нет, их мать жива и в доб
ром здоровьи. Она спокойно живет 
у себя дома в дер. Игнашкино Кол- 
пашевского района Томской области. 
Почему же тогда так опечалены 
дети?

Они не имели отца, не было У 
них даже постоянного отчима. И 
старший двенадцатилетний Коля, и 
младшая трехлетняя Люба свою 
детскую непосредственную любовь и 
привязанность отдавали матери. А 
чем же ответила на их горячие 
чувства мать —  сорокалетняя жен
щина В. М. Шпуленок? У ней давно 
появилась мысль избавиться от де
тей. Они ей мешали вести легко
мысленный образ жизни.

В один из осенних дней 1958 
года Шпуленок привезла своих де
тей в г. Томск. Она привела их на 
Базарную площадь и ушла, нака
зав ждать ее.

Шпуленок заняла «наблюдатель
ный пост» тут же, на Базарной пло
щади. Видя беспокойство детей, вы
званное ее длительным отсутствием, 
Шпуленок не подошла к ним, в ней 
не заговорила совесть. Не дрогнуло 
ее сердце и тогда, когда ее детей 
незнакомые женщины вместе с ра
ботниками милиции куда-то повели 
Она облегченно вздохнула и спо
койно отправилась на водный вок
зал.

Николай, Вера, Сережа, Люба 
Шпуленок сейчас живут в детском

доме. Они одеты, сыты, окружены 
заботой и вниманием, но дети не 
забыли, как они оказались в дет
ском доме. Вот почему их глаза на
полняются слезами обиды при слове 
«мама»,

Нет, они никогда не смогут наз
вать этим нежным, светлым, доб
рым еловом «мама» вас, гражданка 
Шпуленок.

С. ШМЫКОВА, 
воспитатель Томского детского 

приемника.

Из года в г о д -  
одно и то же

Школы нашего района плохо 
обеспечиваются учебниками и дру
гими учебными принадлежностями. 
В этом году для школьников села 
Средний Васюган было завезено 
очень мало учебников. Первоклас
сники. например, кроме книги «Род
ная речь», ничего не получили. А 
этот учебник необходим лишь во 
втором полугодии.

Для учащихся других классов то
же завезли недостаточно учебников, 
письменных принадлежностей. Со
вершенно не было дневников. В та
ком положении школа начала учеб
ный год. Только к  половине сентяб
ря мы получили в ограниченном ко
личестве буквари. 200 дневников.

Не хватает и сейчас карандашей, 
резинок, логарифмических таблиц и 
линеек, нет готовален.

Такое положение повторяется 
ежегодно. Почему же Томский обл- 
оно, облпотребсоюз, получая от нас 
заявки, не выполняют их?

П. БУРЯНИН, 
учитель Средне- 

Васюганской школы.

Не допускать 
порчи фруктов

Каждую осень в г. Томск заво
зится большое количество фруктов 
из южных республик страны для 
продажи населению. Но нередко 
торговля фруктами ведется в непри
способленном для этого помещении, 
И с наступлением зимы большое 
количество фруктов замерзает, под
вергается порче.

^Для торговли фруктами можно 
оборудовать подвальные помещения, 
создать в них необходимые санитар
ные условия.

Руководители торгующих органи
заций должны позаботиться о пра
вильном хранении фруктов.

И. ТИТОВ.

короткие сигналы
©  В магазинах Каргасокского 

райпотребсоюза длительное время 
нет в продаже зубного порошка и 
пасты. Работники кооперации не 
прислушиваются к  просьбам поку
пателей о завозе этих товаров.

М. ЛЕБЕДЕВ.

©  Несколько лет подряд обра
щаемся мы в домоуправление X» 13 
Куйбышевского райкомхоза с прось
бой отремонтировать дверь, лестни
цу и пол в коридоре нашего дома 
по улице Ленина, 15 г. Томска, но 
получаем только обещания.

ДУДНИНА, БЕЛОКОНЕВ и др.
©  В банях г. Томска организова

на продажа пива, причем около пив
ных киосков собираются «постоян
ные клиенты», которые проводят 
здесь целые часы, к у р я т , шумят, 
затрудняют доступ посетителей ба
ни. Нужно навести порядок.

А. ТРЕТЬЯКОВ.

©  На улице Советской и. некото
рых других улицах г. Томска 
встречаются открытые люки и ко
лодцы, что представляет опасность 
для прохожих, особенно в вечернее 
время. Необходимо закрыть люки.

3. ЛАБЫНИНА.

Например, в прошлом году в 
комбинате «Томлес» были попытки 
перевести на вывозку леса поезда
ми лишь 10 автомобильных и 3 
тракторных дороги.

Директора и главные инженеры 
леспромхозов были предупреждены, 
что они несут личную ответствен
ность за строительство и пуск в 
эксплуатацию одноколейных авто
тракторных дорог. Категорически 
запрещалось вывозить лес по с н р ж -  
яым дорогам на пневматических 
прицепах.

Но это указание не было выпол
нено, из-за чего предприятия ком
бината «Томлес» потеряли около 
8 — 9 миллионов рублей и до 350 
тонн горючего. Однако виновные 
работники леспромхозов не были 
наказаны, А стоило бы.
■ Директора и главные инженеры 
многих предприятий, в частности 
Томского, Каргасокского, Асинпв- 
ского, Бакчарскогп, Чаинского 
леспромхозов, не хотят обременять 
себя строительством ледяных^ дорог, 
водоемов, дорожных орудий. Зи
мой здесь не хватало воды, чтобы 
обледенить дороги. Леспромхозы 
имели однополозные и двухполоз- 
ные автотракторные сани, но при
менять их не смогли.

В некоторых леспромхозах нару
шаются самые элементарные пра

вила эксплуатации машин зимой. 
Так, главный инженер Каргасок- 
ского леспромхоза тов. Ш лык вме
сто того, чтобы изготовить типо
вые санные прицепы, снял колеса 
с металлических прицепов, поста
вил эти прицепы на деревянные 
подполозки и велел пустить в экс
плуатацию по дороге, которую даже 
не спланировали. К весне все авто
прицепы были выведены из строя.

Руководители комбината «Том- 
лес» не осуществили необходимых 
мер по подготовке кадров для 
строительства ледяных дорог. Тор
мозит организацию ледяных лесо
возных дорог и излишнее количест
во автомобилей в некоторых лес
промхозах. Из-за этого руководите
ли предприятий лгало думают о ра
циональном использовании автома
шин.

В текущем году повторяется ста
рая история. Комбинат снова свое
временно обязал руководителей 
предприятий готовить сани, дорож
ные орудия, водоемы, трассы ледя
ных дорог, чтобы с начала зимы 
вывозить лес по ледяным дорогам. 
За сезон 1958 — 1959 годов комби
нат «Томлес» по таким .поэтам 
должен вывезти на автомобилях и 
тракторах более. 1.300 тысяч кубо
метров древесины. Для этого надо

У  китайских друзей
Недавно нз командировки в 

Китайскую Народную Респуб. 
лику вернулся доцент кафедры 
обогащения и брикетирования 
углей Томского политехниче
ского института кандидат тех
нических наук В. М. Витюгин. 
Наш корреспондент обратился 
к нему с просьбой рассказать о 
своей поездке в КНР.

Вопрос: Какова была цель вашей 
командировки и ее итоги?

Ответ: Цель моей поездки в Ки
тайскую Народную Республику за
ключалась в том, чтобы помочь ки
тайским товарищам в подготовке 
преподавателей и airainipa«Toe по бри
кетированию и агломерации полез
ных ископаемых в Центрально-Юж
ном горнометаллурпическом инсти
туте города Чанша (провинции Х у
нань).

Потребности растущей горнодобы
вающей и металлургической про
мышленности Китая обусловили 
необходимость подготовки кадров 
специалистов по брикетированию и 
агломерации как в вузах, так и на 
производстве. На лекциях, ко
торые читались мною, присутство
вали не только преподаватели, спе
циализирующиеся по брикетирова
нию и агломерации, но и товарищи 
из проектных институтов.

В соответствии с заданием мини
стерства металлургии КНР мне при
шлось заниматься также и налажи
ванием исследовательской работы. 
Для этого при институте была соз
дана лаборатория, в которой стала 
проводиться исследования по рудая 
черных и цветных металлов и по 
углю. Вместе с китайскими товари
щами мы выполняли задания для 
заводов, для доменного и мартенов
ского производства. Выполненные 
работы опубликованы в местной и 
центральной печати Китая. Часть из 
них уже внедрена в производство. 
В результате внедрения разработан
ных предложений, например, на 
Тунгуанынаяскпм металлургическом 
комбинате производительность агло
мерационного процесса возросла на 
25 —  30 процентов, на Шеньжн- 
ском металлургическом заводе было 
достигнуто не только повышение 
производительности труда, но и зна
чительно улучшились условия тру
да.

По результатам наших исследова
ний в Пекине было проведено сове
щание представителей различных 
китайских заводов и институтов по 
щарпбрщетированию железорудных 
концентратов. Совещание рекомендо
вало построить опытно-промышлен
ную фабрику на ПГицзчншаиском 
металлургическом заводе по схеме, 
разработанной в Центрально-Южном 
горно-металлургическом институте.

В общем, работать пришлось 
много и напряженно; Но атмосфера 
дружбы и постоянного взаимопони
мания в отношениях с китайскими 
товарищами рождали новую энер
гию, силу, уверенность.

Вопрос: Как в вузах Китая до
биваются сочетания обучения с 
трудом?

Ответ: Много новых институтов 
Китая расположено в живописных 
местностях, вне черты города. Ву
зы, как правило, имеют свой отдель
ный городок, включающий учеб
ные корпуса, общежития студентов, 
жилые дома преподавателей и учеб
но-вспомогательного персонала, а 
также коммунально-бытовые уч
реждения. Жителя этого городка 
встают все в 6 часов утра. Завтра
кают, обедают, ужинают в столо
вых.

В высшей школе Китая настой
чиво добиваются сочетания обуче
ния с общественно-полезным тру
дом. Сейчас в Китае широко про
водится курс —  «упорный труд, 
бережливая учеба».

Многие институты создают ма
стерские или специальные полупро
мышленные- установки, где студен
ты, выполняя работы, связанные с 
учебным процессом, одновременно 
производят продукцию, имеющую 
промышленный сбыт. Например, на 
Обогатительном факультете Цен- 
грально-Южвого горнометаллурги
ческого института кафедра силика
тов производит цемент.

Одновременно в процессе этой 
работы студенты проходят практи
ку. За время учебы в институте 
студенты получают квалификацию 
литейщика, сварщика, токаря, фре
зеровщика и т. д.

Студенты первых курсов. *еще не 
имеющие специальных знаний, ра
ботают на огородах и подсобных 
хозяйствах институтов, где круг
лый год идет конвейер выращива
ния овощей. В этом труде участву
ют и преподаватели, которые руко
водят работами.

Хочется отметить такой интерес
ный момент в жизни некоторых ву
зов: прежде чем прочитать лек
цию, преподаватель должен пред
ставить ее полный текст, который
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печатается и распространяется сре
ди студентов. Когда преподаватель 
приходит на лекцию, в аудитории 
каждый студент уже имеет текст 
его лекции. Преподаватель же дает 
пояснения, кохгментарш по наибо
лее трудным вопросам. Эффектив
ность усвоения лекции аудитори
ей при этом возрастает, хотя, ко
нечно, это создает известные труд
ности для преподавателя.

Вопрос: Что характерно для 
жизни сегодняшнего Китая?

Ответ: Главное, что характерно,
—  это небывалая энергия мил

лионных масс трудящихся, их вы
сокая организованность и сплочен
ность. Китайский народ с огромным 
энтузиазмом, с салтоотверженно*

стью трудится над претворением в 
жизнь задачи, поставленной Комму
нистической партией Китая: в 15 
лет или в лгенее короткий срок до
гнать Англию по производству важ
нейших видов продукции. Китай
ский народ, сбросивший с себя 
многовековой гнет угнетателей, 
при народной власти обрел твердую 
почву под ногами. Правительство 
КНР. его политика пользуются 
неограниченной поддержкой у ши
роких трудящихся масс.

Жизнь каждого китайца, будь то 
рабочий, крестьянин или предста
витель интеллигенции, подчинена 
одной великой цели: построить
новую счастливую жизнь. И этот 
талантливый трудолюбивый народ 
но боится трудностей.

В своей борьбе китайские трудя
щиеся постоянно чувствуют помощь 
Советского Союза. Поэтому все ки 
тайцы! от мала, до велика, с боль
шим уважением и любовью отно
сятся к  Советскому Союзу, к  со
ветским людям.

На снимне: доцент В. М. Витю
гин беседует с аспирантами Цен
трально-Южного горнометаллургн- 
ческого института.

Л екции о  н ов ой  т е х н и к е
В период 1959 —  1965 гг. на 

железных дорогах страны предус
матривается широкое применение 
устройств автоматики и телемеха
ники.

Чтобы помочь будущим специа
листам —  железнодорожникам луч
ше освоить сложную технику, на

пустить в эксплуатацию 25 авто
мобильных и 6 тракторных ледя
ных и снежно-ледяных дорог и 
ежедневно вывозить по ним до 10 
тысяч кубометров леса.

Директора некоторых предприя
тий хорошо подготовились к  вывоз
ке леса автопоездами по ледяным до
рогам. Например, в Калтайском лес
промхозе построено 40 комплектов 
однополпзных саней к  автомобилям 
МАЗ-501. Расширено и спланиро
вано 45 километров трассы. Подго
товлены водоемы, дорожные орудия, 
волеерезы, треугольники, станции 
для набора воды. Коллектив лес
промхоза твердо решил возить лес 
в хлыстах поездами.

Но пока таких леспромхозов, где 
хорошо подготовились к  зимней вы
возке леса поездами, мало. Совер
шенно не готовят ледяные дороги 
руководители Томского, Парабель- 
екого, Нибегинского, Ланского лес
промхозов.

В Томском леспромхозе запасено 
70 тысяч кубометров готового леса 
в сортиментах. Лес лежит в 45— 
50 километрах от железной дороги 
широкой колеи. Здесь успех решает 
вывозка поездами по ледяным до
рогам. Но руководители леспром
хоза уже сейчас, имея 15 авто- 

I мобилен МАЗ-501, Щалуются на

Федра автоматики и телемеханики 
Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожно
го транспорта решила организовать 
серию специальных лекций.

Состоялась первая лекция на те
му: «Электронные счетно-решающие 
машины».

недостаток автомашин и заявляют: 
«Лее не вывезелт!» Однако они 
и пальцем не пошевелили для 
того, чтобы организовать вывозку 
леса поездами, довести нагрузку 
на рейс автомашины с санными 
прицепами до 50 — 100 кубометров 
вместо теперешних 10— 12 кубо
метров.

Между тем, в прошлом году на
чальник производственного отдела 
Томского леспромхоза тов. Анцифе
ров с группой инженеров и шофе
ров комбината «Томлес» ездил в 
комбинат «Комипермлес», где авто
мобилями МАЗ-200 и МАЗ-501 во
дят по ледянке 10 комплектов ав
тосаней, доставляя за рейс 100 ку 
бометров леса. Однако эти примеры, 
видимо, не убедили тов. Анциферо
ва и, приехав, он не слюг внедрить 
ценный опыт на своем предприя
тии.

Первоочередная задача инженеров 
и техников леспромхозов и лесо
пунктов —  быстрее пустить зимние 
автомобильно-тракторные дороги в 
действие, использовать их на пол
ную мощность. Это одно из важней
ших условий досрочного выполне
ния, плана выво-зки леса и обяза
тельств, принятых коллективами 
леспромхозов в честь XXI съезда 
КПСС.

А. ИВАНОВ.

Для
политех нического 

обучения 
школьников

В средней школе села Новый-Ва- 
сюган создается материально^техниг 
ческая база для политехнического 
обучения школьников. В создании 
этой базы активное участие прини
мают различные организации. Рай
исполком передал школе автомаши
ну ГАЗ-51, контора связи —  не
сколько двигателей разных мощно
стей, работники нефтеразведки —  
дизель в 300 лошадиных сил.

Никольский леспромхоз передает 
школе электростанцию с оборудова
нием и несколько электропил.

В. БОРЗЕНЦОВ.

370 тонн кедрового 
ореха

Торгующие организации Кэрга- 
сокекого района за осенний период 
нынешнего года заготовляй 370 
тонн кедрового ореха. Только по
требительской кооперацией заготов
лено свыше 270 тонн кедрового 
ореха. 80 тони этого ценного сырья 
заготовил орс Каргасокского лес
промхоза.

....... * i
По следам наших 

выступлений

1)Ни заботы, 
ни внимания**

Под таким заголовком в № 197 
газеты «Красное Знамя» было 
опубликовано письмо И. Хмелева, 
в котором рассказывалось о 
неудовлетворительном торговом 
обслуживании и неправильной ор
ганизации питания лесозаготови
телей Копыловского и Больше- 
Юксинского лесозаготовительных 
пунктов Асиновского района.

Как нам сообщили из Томского 
областного отдела рабочего снаб
жения, факш, указанные в пись
ме, подтвердились. Меры по 
устранению недостатков приняты. 
Стационарные и передвижные 
столовые отремонтированы, при
обретена посуда, работники сто
ловой обеспечены спецодеждой. 
На верхних и нижних складах ле
созаготовительных пунктов заме
нен штат работников столовых.

Для доставки хлеба и других 
продуктов изготовлены ящики и 
повозки. Ассортимент блюд в сто
ловых и товаров в магазинах зна
чительно расширен.

За три года— 
семь телят 

от одной коровы
На ферме совхоза «Заварзино» на 

днях отелилась корова по кличке 
«Батарея». Она. принесла три те
ленка —  двух телочек и бычка. 
Весь приплод весил 66 килограм
мов 300 гралгмов.

За два предыдущих года у этой 
коровы были двойни.

Т. МИТЮРЕВА, 
главный зоотехник совхоза 

«Заварзино».

Вывозят удобрения 
на поля

ПЫШКИНО. (По телефону). Кол
хозники сельхозартели имени Ста
лина развернули борьбу за повыше
ние плодородия почвы. Они обяза
лись в течение зимы вывезти на 
поля 7 тысяч тонн перегноя. Сей
час принимаются все меры для вы
полнения взятых обязательств. В 
колхозе сложено в бурты 2,5 ты 
сячи тонн перегноя, из них 600 

|тонн вывезено на поля. Только за 
13 ноября двумя тракторами и 10 

I лошадьми вывезено 60 тонн наво
за. В. БУТОРИН.
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СВИДЕТЕЛЬСТВО ИСКРЕННЕГО 
СТРЕМЛЕНИЯ К МИРУ

УЛАН-БАТОР, 18 ноября. 
(ТАСС). Печать и общественность 
Монголии продолжают оживленно 
обсуждать тезисы доклада 
Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС. Трудящиеся республики 
гбрячо одобряют Новую величест
венную программу коммунистиче
ского строительства в Советском 
Союзе.

Газета «Унэн» в передовой, 
статье «Гигантская программа 
коммунистического строительст

ва», указывая на всемирно-исто
рическое значение семилетнего 
плана развития народного хозяй
ства советской страны, подчерки
вает, что этот план имеет важное 
значение и для стран народной

демократии. Мощный подъем со
ветской экономики и укрепление 
обороноспособности. Советского 
Союза, пишет газета, являются 
одним из решающих факторов 
расцвета и укрепления всего со
циалистического лагеря.

Приводя основные цифры при
роста промышленной и сельско
хозяйственной продукции по се
милетнему плану, а также дан
ные о росте материального благо
состояния советского народа, га
зета подчеркивает, .что эта про
грамма большого скачка убеди
тельно свидетельствует об иск
реннем стремлении СССР к мир
ному сосуществованию со всеми 
странами, к ослаблению между
народной напряженности.

УСПЕХИ ИНДУСТРИАЛИЗАЦИИ КНР

За  соревнование на мирной 
экономической основе

- ДЕЛИ, 18 ноября. (ТАСС). Со
ветский Союз бросил новый мир
ный вызов наиболее развитым в 
промышленном отношении капи
талистическим странам Запада,

■ пишет газета «Джугантар» в пе
редовой статье, посвященной те
зисам доклада Н. С. Хрущева на 
X X I съезде КПСС. Это. указыва
ет газета, призыв к соревнованию 
на мирном экономическом попри
ще.

«Даже злейшие враги Совет
ского Союза, — пишет «Джуган- 
тар», — не могут более отри
цать, что эта страна чудес уже 
успешно соревнуется с Западной 
Европой и Америкой. Не будет 
преувеличением, если мы ска
жем, что Советский Союз сего
дня недосягаем в триумфальном 
марше в области техники и нау
ки, а успешным Запуском трех 
искусственных спутников Совет
ский Союз, еще раз показал, что

советская социалистическая си
стема вновь и вновь доказывает 
свое превосходство над капита
листической системой».

Другая газета, «Свадхината», в 
передовой статье подчеркивает, 
что «поистине трудно оценить 
историческое значение предложе
ния Советского Союза западному 
капиталистическому миру сорев
новаться на мирной экономиче
ской основе. «Контрольные циф
ры развития народного хозяйства 
СССР на 1959— 1965 годы, — 
продолжает газета, — не пустая 
декларация. Вся история Совет
ского Союза является ярким и 
живым примером того, что новая 
программа строительства будет 
претворена в жизнь. Успешное 
выполнение этой программы при
несет пользу не только социали
стическому миру, но и странам 
Азии, недавно завоевавшим неза
висимость или все еще борющим-’ 
ся за нее».

ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). 
Раньше срока началось строи
тельство первой очереди метал
лургического комбината Синюй в 
провинции Цзянси. По плану все 
работы закончатся в 1960 году. 
Ежегодная производительность 
комбината — 2 миллиона тонн 
чугуна и полтора миллиона тонн 
стали. Объекты нового комбина
та спроектированы китай :кими 
инженерами. Весь процесс произ
водства стали и . чугуна будет 
полностью механизирован и авто
матизирован. |

Новый металлургический ком
бинат Синюй будет второй после 
Уханьского комбината металлур
гической базой Центрального Ки
тая. Быстрыми темпами идет со
здание металлургической базы в 
провинции Шаньдун. За послед
нее время, откликаясь на призыв 
Коммунистической' партии Китая

дать к концу года 10,7 млн. тонн 
стали, население провинции соб
ственными силами построило
60.000 небольших доменных пе
чей, наладило полукустарную до
бычу железной рудь; и угля. В 
настоящее время на основе 
небольших доменных печей реше
но создать прочную современную 
базу металлургии. Путем объеди
нения небольших доменных печей 
в районах, богатых железной ру
дой и углем, началось строитель
ство 10 крупных и средних ме
таллургических заводов. Проект
ная мощность четырех крупных 
заводов — 5,5 миллиона тонн чу
гуна и 3.9 миллиона тонн стали в 
год. Наряду с этими объектами 
строители приступили к сооруже
нию нескольких мелких метал
лургических заводов.

На 8 месяцев раньше срока 
сдана в эксплуатацию крупная

, обогатительная фабрика в про- 
1 винции Аньхуэй, построенная с 

помощью Советского Союза. Ее 
мощность—один миллион тонн уг
ля в год. Фабрика спроектирова
на и построена по последнему 
слову техники. На ней установле
но автоматическое оборудование, 
механизированы все производст- 
ввнныб процессы от поставки 
сырья и до погрузки готовой про* 

.дукции. Сообщая о досрочном пу
ске обогатительной фабрики, га
зета «Аньхуэй жибао» подчерки
вает, что «сокращение сроков 
строительства стало возможным 
благодаря трудовому энтузиазму 
всего коллектива, помощи совет
ских специалистов и многих ма
шиностроительных заводов Со
ветского Союза, выполнявших за
казы стройки».

И т о г и  в ы б о р о в  в В е н г р и и
БУДАПЕШТ, 19 ноября. 

(ТАСС). Вчера здесь опубликова
но сообщение центральной изби
рательной комиссии по выборам 
в государственное собрание и ме
стные” советы Венгерской - Народ
ной Республики, состоявшймся 
16 ноября. |

В выборах в государственное

Капиталистический мир должен прямо 
взглянуть фактам в лицо

ТОКИО, 1 8 , ноября. (ТАСС). 
Проект семилетнего плана разви
тий народного хозяйства СССР 
вызвал широкие отклики в . Япо
нии. Не только народы социали
стических стран, пишет сегодня 
орган Коммунистической партии 
Японии газета «Акахата», но и 
народы всего мира возлагают 
большие надежды на новый семи
летий , план развития советской 
экономики. :

Буржуазные японские газеты в 
сообщениях, по поводу проекта 
семилетнего плана отмечают, чт.о 
и другие страны социалистиче
ского лагеря -поставили своей за
дачей резко увеличить промыш
ленное и сельскохозяйственное 
производство, а также повысить 
жизненный уровень своих наро
дов. ,

Пока западные страны, пишет 
сегодня в передовой статье одна 
из влиятельных японских газет 
«Иомиури», с одной стороны, ве
дут переговоры с коммунистиче
ской стороной о прекращении 
ядерных испытаний и о разору
жении, а с другой стороны, про

водят . лихорадочную . гонку воору
жений, в коммунистических: стра
нах появляются новые важные 
факторы, заслуживающие серьез
ного, внимания. • Газета подчерки
вает, что советский семилетний 
план нужно, понимать не просто 
как план только Советского Сою
за, а что он отражает резкий ска
чок экономики всего социалисти
ческого лагеря и имеет огромное 
политическое значение.

, Касаясь далее ряда мероприя
тий, .проведенных в Советском 
Союзе: за последние годы в обла
сти промышленности и сельского 
хозяйства, газета пишет, что они 
дали положительные результаты. 
Газета заявляет, что задача, по
ставленная в Советском-Союзе,— 
догнать и перегнать Соединенные 
Штаты в производстве продуктов 
на душу населения — отнюдь не 
является фантазией.. . .

Капиталистический мир, заклю
чает газета, должен прямо, взгля
нуть фактам в лицо и, отбросив 
всякие пропагандистские мотивы, 
честно признать, что в мире про
исходят значительные изменения.

собрание ВНР приняли участие 
6.493,680 человек, или 98,4 про
цента избирателей.

За кандидатов отечественного 
Народного фронта было подано 
6.431.832 голоса, или 99,6 про
цента. против — 28.651 человек, 
или 0,4 процента.

Также весьма успешно прошли 
выборы в местные советы стра
ны. Из общего числа депутатов 
сельских советов 89.192 не изб
ран только 91 кандидат. В соот- 

I ветствйи с существующими поло
жениями закона в этих избира
тельных участках будут проведе
ны дополнительные выборы.

Луна—не мертвое тело
%

Совещание экспертов по вопросу 
о мерах по предотвращению 

внезапного нападения
ЖЕНЕВА, 18 ноября. (ТАСС). 

Сегодня на очередном заседании 
совещания экспертов по . вопросу 
о мерах по предотвращению вне
запного нападения продолжалось 
обсуждение программы работы со
вещания. С заявлениями выступи
ли представители Албании. Ру
мынии и Италии. Представитель

Италии от имени западных экс
пертов внес на рассмотрение сове
щания документ: «Перечень тех
нических аспектов возможных 
средств внезапного нападения, 
как необходимая предпосылка для 
изучения средств обнаружения и 
системы инспекции и контроля».

З а п а д н ы е  д е р ж а вы  са б о ти р ую т 
еще одни  переговоры

Забастовочное движение 
в странах капитала

В капиталистических странах 
все шире развертывается забасто
вочное движение.

18 ноября в Детройте, Лос-Ан- 
желосе и других городах США 
объявили забастовку 13.500 ра
бочих, входящих в объединенный 
профсоюз рабочих автомобильной 
и авиационной промышленности. 
Бастуют, рабочие семи предприя
тий компании «Бендйкс авиэйшн 
корпорейшн» Бастующие требу
ют повышения заработной платы, 
улучшения системы обеспечения 
пенсиями, пособиями по безрабо
тице, а также улучшения системы 
социального страхования..
t Около 13 тысяч рабочих бу
мажной промышленности Японии 
провели 17 ноября забастовку 
солидарности с рабочими бумаж
ной. компании «Одзи» в городе 
Томакомай на острове Хоккайдо, 
вот уже более 4 месяцев продол
жающими забастовочную борьбу 
за улучшение жизненных усло
вий. Вместе с рабочими бумаж
ной промышленности в забастовке 
приняли участие также десятки 
тысяч рабочих ,, других отраслей 
промышленности острова Хоккай
до. Всего, по данным японской

печати, в забастовке 17 ноября 
участвовало более 70 тысяч. . че
ловек.

17 ноября в Бирмингаме (Анг
лия) закончилась продолжавшая
ся четыре дня забастовка рабо
чих завода автотракторных дета
лей компании «Бритиш мотор 
корпорейшн». Бастующие решили 
выйти на работу после того, как 
администрация завода согласи
лась рассмотреть их требование о 
повышении заработной платы-.

Продолжают борьбу в защиту 
своих жизненных интересов 
итальянские крестьяне. За пос
ледние дни особенно усилились 
выступления батраков, требую
щих найма большего количества 
рабочих на сельскохозяйственные 
работы в осенне-зимний период. 
В поддержку этого требования -в 
течение 24 часов бастовали все 
имеющие работу батраки провин
ции Брешия. Аналогичные заба
стовки прошли в провинциях 
Реджо-нель-Эмилия, Неаполь и 
Лечче. Забастовки сельскохозяй
ственных рабочих, требующих по
вышения . заработной платы, со
стоялись во многих общинах про
винций Салерно и Катандзаро.

(ТАСС).

ЖЕНЕВА,- 18 ноября. . (Корр. 
ТАСС Б. Новиков). Со дня нача
ла совещания по вопросу, о мерах 
по предотвращению внезапного 
нападения прошла уже неделя, а 
оно еще не смогло выработать да
же повестку дня своей работы.

Представленные на совещании 
делегациями ССС-Р и Соединен
ных Штатов Америки проекты 
повестки дня свидетельствуют о 
различии в подходе к проблеме 
предотвращения внезапного напа
дения. Советский проект, исходя 
из реально сложившейся в мире 
напряженной обстановки, предла
гает обменяться мнениями по во
просу осуществляемых в настоя
щее, время шагов по поецатвраще- 
нию опасности внезапного нападе
ния и частичных мер по разору
жению. Американский же проект 
предлагает начать... с изучения 
самих средств внезапного нападе
ния. Видимо, собравшихся на со
вещании генералов и адмиралов 
западных армий интересуют боль
ше детали современного вооруже
ния, чем меры, направленные на 
предотвращение внезапного напа
дения и укрепление мира.

На заседании 17 ноября совет
ская делегация представила на 
рассмотрение участников проект 
рекомендаций о принятии госу
дарствами обязательства не допу
скать полетов своих самолетов с 
атомным и водородным оружием 
над территориями других госу
дарств и над открытым морем,

поскольку это' является угрозой 
для мира.

Судя по комментариям запада 
ной печати, представители запад
ных держав уклонились от каких- 
либо замечаний в отношении со
ветского предложения: но показа
телем их настроений явилась дли
тельная дискуссия, которая, воз
никла на совещании при обсужде
нии текста коммюнике заседания. 
Как стало известно, представи
тель С Ш А У. Фостер упорно воз
ражал против того, чтобы в тек
сте коммюнике ' содержалась ка
кая-либо' ссылка на внесение со
ветской делегацией рекомендации 
о запрещении ■ полетов атомных 
бомбардировщиков над' чужими 
территориями и международными 
водами. Это является отражением 
тактики западных экспертов, кото
рые в одностороннем порядке 
широко информируют - печать- в 
нужном им направлении и в то 
же бремя замалчивают или пред
ставляют в неправильном свете те 
конструктивные предложения, с 
которыми выступают на' совеща
нии делегации социалистических 
стран. Все эти маневры свидетель
ствуют о том, что западная сторо
на явилась на совещание с наме
рением утопить вопрос о приня
тии конкретных мер по предотвра
щению внезапного нападения в 
бесплодных разговорах на тему о 
современных средствах нападе
ния.

В индонезийском 
парламенте

ДЖ АКАРТА, 18 ноября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, вчера вечером в индоне
зийском парламенте закончились 
дебаты по правительственному 
законопроекту о национализации 
голландских предприятий в Ин
донезии.

Законопроект предусматривает, 
что все голландские предприятия 
на территории Индонезии, кбто- 
рые будут включены в опублико
ванный правительством Индоне
зии список, передаются в полную 
собственность ' государства, - а их 
владельцам возмещается стои
мость этих предприятий в разме
рах, определяемых правительст
вом Индонезии. !

В ходе прений все ораторы 
одобрили правительственный за
конопроект. Лишь представитель 
правой, мусульманской партии 
Машуми заявил, что он не видит 
никакой необходимости в срочной 
национализации голландских
предприятий.

Депутат от Коммунистической 
партии предложил национализиро
вать все голландские предприя
тия в Индонезии, если Голландия 
будет продолжать отказываться 
от возвращения Индонезии окку
пируемого ею Западного Ириана.

П5 ЛК0В0, 19 ноября. (ТАСС).
Вчера в Главной астрономической 
обсерватории состоялось большое
научное собрание, созванное в свя
зи с огромным интересом обществен
ности, вызванным открытием пул
ковского астронома Н. \ .  Козырева 
о вулканической деятельности на 
Луне. В нем приняли участие уче
ные институтов: теоретической
астрономии Академии наук СССР, 
арктического и антарктического,
всесоюзного геологического, универ
ситета. и других учреждений и ву
зов. На собрании присутствовали 
многочисленные представители пе
чати и радио.

Председатель астрономического 
совета. Академии наук СССР член- 
корреспондент академии А. А. Ми-
хайлов в своем вступительном сло
ве отметил, что открытие Н. А. Ко~ 
зырева вызвало широкие отклики 
не только в СССР, но и во всем 
мире. . .

Затем доктор физико-матем&тиче- 
ских наук Н. А. Козырев подробно 
рассказал о своих исследованиях, 
благодаря которым ему удалось 
3 ноября зафиксировать изверже
ние вулкана на Луне. Он продемон
стрировал сравнительные спектро
граммы кратера «Альфонс» во вре
мя извержения и в состоянии по
коя. Был также показан получен
ный в результате измерений газо
вый спектр, состоящий из ряда 
ярких полос, свидетельствующих о 
присутствии многих молекул, в.том 
числе углерода.

Участники собрания оценили от
крытие Н. А. Козырева как круп
ный вклад в развитие науки. Руко
водитель планетной группы Пулков
ской обсерватории доктор физико- 
математических наук А. В. Марков 
подчеркнул значение новаторского 
метода, примененного Козыревым,— 
использование спектрального ана
лиза для обнаружения свечения 
газа.

На состоявшейся затем пресс- 
конференции профессор Козырев 
рассказал о результатах научной 
обработки материалов наблюдений.

—  Мною проверено, —  сказал 
Козырев, —  подробное спектрофото
метрическое исследование снимков, 
полученных 3 ноября. Измерения 
полностью подтвердили, что из 
центрального пика кратера «Аль
фонс» произошло выделение газов.

Сложные, тяжелые молекулы, 
выделяющиеся при извержении, по
глощая излучение Солнца, распада
ются на более простые. Их свече
ние и наблюдалось мною.. К  этому 
следует добавить, что подобные яв
ления регулярно отмечаются в ко
метах, но на Луне наблюдались 
впервые.

Яркость газового спектра позво
ляет считать, что на Луне имело 
место мощное выделение газов. По
этому весь процесс можно рассма
тривать как вулканическое извер
жение.

Козырев указал, что в результа
те обсуждения его доклада на науч
ном собрании еще раз подтверди
лась несостоятельность метеоритной 
гипотезы о происхождении лунного 
рельефа. Выступления ученых по
казали и то важное обстоятельст
во, что Луна живет и до сих пор 
как космическое тело, а не являет
ся остывшей каменной глыбой, на 
которой якобы невозможны вулка
нические процессы.

Сейчас передо мной стоит 
важная задача, —  сказал ученый, 
—  Она связана с выяснением фи
зических условий извержения вул
кана на Луне и установлением хи
мического состава выброшенных, га
зов.

Астроном выразил надежду, что 
его работа будет полезна для^ изу
чения физических особенностей по
верхности Луны, знание которых 
важно при осуществлении полета 
ракеты на Луну,

Первенство области по шахматам
В лекционном зале стадиона 

ДСО «Труд» идет шахматный 
чемпионат области 1958 года.

Почетное звание чемпиона об
ласти оспаривают 14 сильнейших 
шахматистов.

Впервые разыгрывается. турнир 
на звание чемпиона области по 
шахматам среди женщин. В нем 
принимают участие 12 спортсме
нок.

Чемпионат продлится до 25 но
ября. В результате проведенных 
соревнований будет скомплекто

вана сборная команда области, 
которая в январе выступит в зо
нальных соревнованиях 2-й спар
такиады народов РСФСР.

После четырех туров лидиру
ют у мужчин тт. Морозов и. По- 
жильцев, набравшие по 3,5' очка 
из 4 возможных.

В розыгрыше первенства обла
сти среди женщин также сыграно 
4 тура. Лидируют тт. Фадькина 
(ТПИ) и Федоренко <ТЭМЗ), на
бравшие по 3 очка из 3 возмож-. 
ных.

Б ой к от ф р ан ц узск и х  
т о в а р о в  в И раке

, БАГДАД, 19 ноября. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Ас-Сав- 
ра», совет министров Иракской 
Республики принял решение , ;.о 
бойкоте французских товаров. 
Министерство экономики респуб
лики отдало . соответствующее 
распоряжение, в котором предла
гается «решительно воздержи, 
ваться» от заключения каких-ли
бо экономических сделок с фран
цузскими компаниями, импорти
рующими свои товары в Ирак.

Как здесь указывают, эта мера 
принята в связи с недружелюб
ной позицией французского пра
вительства в отношении арабско
го национализма и, в частности, 
в связи с действиями француз, 
ских колонизаторов в Алжире.

ИЗВЕЩЕНИЯ

20 ноября, в 7 часов вечера, в 
Доме политического. просвещения 
(г. Томск, пер. Кооперативный. 5) 
для докладчиков и агитаторов 
Томска состоится инструктивный 
доклад на тему: «Контрольные
цифры развития народного хозяй
ства СССР на 1959— 1965 годы». 
(Тезисы доклада Н. С. Хрущева 
на XX I съезде КПСС).

*** .
20 ноября, в 7 часов вечера, в 

помещении Дома ученых (улица 
Советская, 45) для инженерно- 
технических оаботников и препо
давателей вузов состоится лекция

на тему: «Элементы теории обра
ботки измерений, способ наимень
ших квадратов».. Читает доцент 
Крутой Б. Ф.

*** "
22 ноября, в субботу, в 7 часов 

вечера, в помещении Дома офице
ров состоится очередное занятие 
университета культуры рабочей 
и армейской молодежи.

В . программе музыкальный 
вечер: «Что такое музыка? Как 
слушать и понимать ее?».

Вход по абонементам.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 20 ноября ожидается облач
ная погода, слабый снег, ветер 
юго-западный. 5 —10 метров в

секунду, температура .воздуха 
1—6 градусов мороза..

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

имени В. П. Чкалова
20 ноября — «Мария Стюарт».
21 ноября — «Блудный сын».
22 ноября — «Мария Стюарт»^
23 ноября (утром) — «Блудный 

сын», (вечером) — «В поисках 
радости».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 часов дня, вечерних — в 
8 часов вечера.

I О  О  О  □  □  I

О  Р  о  о  о

В петле американской „помощи и

НЬЮ-ЙОРК, . 18 ноября. 
(ТАСС). Министерство торговли 
СШ А опубликовало данные о раз
мерах и формах помоши, оказан- 

. ной ' иностранным государствам 
Соединенными Штатами за 1958 
Финансовый год,. окончившийся 

•30 июня..
На операции, помощи, по дан

ным министерства, израсходовано 
4.681, млн. долларов, что на 830 
миллионов долларов больше, чем 
в предыдущем году.

Как видно из сообщения, зна
чительную долю этой помощи со
ставили военные поставки. Они 
увеличились , на 200 миллионов 
долларов и достигли 2.519 млн. 
долларов.

Американская военная помощь

хоокеанского бассейна возросла 
на 43 процента и достигла 893 
млн. долларов. Поставки оружия 
и другие виды военной помощи, 
странам Ближнего Востока, Аф
рики и Южной Азии повысились 
с 393 млн: долларов до 627 млн. 
долларов.

Американская помощь ставит 
страны, получающие ее. в кабаль
ную зависимость от США. На 30 
июня, говорится в отчете, задол
женность этих стран правитель
ству Соединенных Штатов со
ставила 12.200 млн. долларов. 
Одна только выплата процентов 
за этот год достигла 204 млн. 
долларов, увеличившись на 17 
млн. долларов по сравнению с

странам Дальнего Востока и Ти- предыдущим годом.

Кинотеатр имени М. Горького
20 ноября — новый цветной 

художественный фильм «Киев
лянка», Сеансы: 8-50, 10-50,
12-50. 2-50, 4-50, 6-50, 8-50,
10-50.

Зал кинохроники
: 20 ноября — новый цветной 
документальный фильм «Единст
во и дружба». Сеансы: 9, 10-05, 
2-10, 3-15.'4-20.

20 ноября —' новый цветной 
художественный Фильм «Ска
зание о девушке Сим Чен». Се
ансы: 11-10, 12-40, 5-25, 6-55,
8- 25, 9-55.

Кинотеатр им. И. Черных.
20 ноября. Большой зал — 

«Киевлянка». Сеансы: 8-30,
10-20, 12-10, 2. 3-50, 5-40, 7-30,
9- 20, 11.

Малый зал — «Наш сын — 
адвокат». Сеансы: 9-10, 11.
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10. 10. 
Дети до 16 лет не допускаются.

Артели «Металлист» на посто
янную работу требуются: кочега
ры, охранники, уборщицы, под
собные рабочие, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
имени Розы Люксембург, 121.

2 — 1

На постоянную работу требуют
ся: машинисты, мотористы, элек
трики и багеры для работы - на 
земснарядах, слесари-сантехники 
наружных коммуникаций, тракто
ристы, экскаваторщики, электро
газосварщики.

Обращаться: г. Томск. Комму
нистический проспект. 18 (во 
дворе), приемные дни по четвер
гам с 14 до 18 часов. 5— 1

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: электромонтер, сле
сарь-инструментальщик, рабочие 
в гальванический цех.

Обращаться: г. Томск; улица
Герцена,- 72. 3 — 3

Стадиону ДСО «Труд» требу
ются: сезонные рабочие, уборщи
цы и яворники..

Обращаться: гор. Томск, про
спект имени Фрунзе, 11, с 9 час. 
утра до 6 час. вечера. 3— 1

— ■);« л.|, i. !М Miilrtillidiiilliilillllll lllMllHiillllilillilllilR:

Ш ш я ш н м
Четверг, 20 ноября

19.00 «Советскому Красному 
Кресту — 40 лет». 19.30, Ма
л е н ь к и й  к о н ц е р т  л е гк о й  м у зы к и . 
19.50. Ф и л ь м -с п е к т а к л ь  «В чу
жом пиру похмелье».

Бондарно-тарному - заводу сроч
но требуются на постоянную ра
боту: старший бухгалтер, меха
ник, мастер бондарно-столярного 
цеха, сколотчики ящиков, элек
тромонтер.

Здесь же принимается круглый 
лес в распиловку, срок выполне
ния заказа — 2 —3 дня; прини
маются заказы на изготовление 
бочко-тары.

Обращаться: г. Томск, улица
Р. Люксембург, 115, телефон 
39-90.

2 — 1

ВНИМАНИЮ  КОЛХОЗОВ, РТС

Проектная контора «Сельпроект» при областном управле
ний сельского хозяйства принимает заказы на составление 
проектно-сметной документации строительства 1959 года по 
электрификации, водоснабжению, строительства жилых, 
культурно-бытовых и хозяйственно-производственных зданий, 
построек н сооружений в колхозах, а также составление ге
неральных планов застройки хозяйственных, жилых поселков, 
животноводческих ферм колхозов.

Заявки просим направлять по адресу: г. Томск, проспект
имени Ленина № 38, комната 8, «Сельпроект».

ТОМСКИЙ MEДИЦИНСКИИ ИНСТИТУТ
объявляет прием на курсы по подготовке в институт.

Начало занятий с 1 декабря 1958 года. На курсы принима
ются лица, имеющие среднее образование. Плата за весь срок 
обучения 210 рублей.

За справками обращаться: г. Томск. Московский тракт, 2,
с 4 до 7 час. вечера, в учебную часть института.

Филиал института технического обучения Министерства 
коммунального хозяйства РСФСР

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ НА 6 МЕСЯЧНЫЕ 
КУРСЫ ВАГОНОВОЖАТЫХ ТРАМВАЯ  

С ОБРАЗОВАНИЕМ НЕ НИЖЕ 7 КЛАССОВ.
Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект, 10.

2 — 2

Томские центральные, ремонт
но-механические мастерские ком
бината «Томлес» принимают за
казы на шлифовку валов автома
шин всех марок.

Здесь же требуются газосвар
щик, кочегары и подсобные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4.

Управлению карьерами срочно 
требуются: разнорабочие, кузнец, 
электрослесарь, шофер.

Здесь же до 1 декабря продол
жается решетрация талонов на 
гравий, песок и камень.

Обращаться: г. Томск, переулок 
имени Батенькова, 3, комната 18.

3— 1

Артели «Рационализатор» : тре
буются: кладовщик, сторожа,
уборщицы, истопники, печники,
прессовщики, сверловщицы пуго- 
В1Щ, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок. 12.

2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск, цросп. им, Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки): -  42-42, редактора -  37-37, заместителя редактора -  51- 75,„ ° т* * т’ 
жизни — 37-77 н 42-44 пропаганды - -  47-45, вузов, школ и культуры 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-7о, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-ы ,

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.

— 42-40, отделов: партийной 
зам. зав. издательством—52-23,

Г

%

Томской текстильной фабрике 
требуются на постоянную работу: ' 
пилорамщик, кочегар, счетовод- 
кассир, шоферы, автотехник.

Обращаться: гор. Томск,- про
спект имени Фрунзе, 97, отдел 
кадров. 3—2

Гр-ка Дудина Галина Никола
евна, проживающая в г. Ново- 
Троицке, улица Советская, 35, 
кв. 3, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Дудиным 
Михаилом Степановичем, прожи
вающим в г. Томске, по проспекту 
имени Фрунзе, 80.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном' суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Погольша Любовь Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске по проспекту им. Фрунзе, 13, 
кв. 2, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Погольша 
Николаем Николаевичем, прожи
вающим в г. Кишиневе.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде гор. Кишинева.
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